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Tenue de la réunion 
du Conseil des ministres

LégisLatives du 12 juin :

“Un enjeu vital”, selon le président Tebboune

Le président tebboune:

 “Nous œuvrons à renforcer 
le pouvoir d’achat”

Fête des travaiLLeurs :

Attachement à préserver les 
emplois en dépit des contraintes 

induites par la pandémie

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

Armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune 
présidera, ce dimanche, 
la réunion périodique du 
Conseil des ministres, 

a indiqué samedi un 
communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces Armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
présidera dimanche 2 mai 

2021, la réunion périodique 
du Conseil des ministres 
qui sera consacrée à 
l’examen et l’adoption de 
nombre d’exposés relatifs 
aux secteurs de l’Intérieur, 
la Justice, l’Habitat, le 
Commerce et la Santé”, a 
précisé le communiqué.

Même si un mois 
et douze jours 
nous séparent 

des législatives du 12 juin 
prochain, le président 
Tebboune a évoqué cette 
échéance, soutenant qu’elle 
représente un “enjeu vital’ 

que relèvera le peuple avec 
sa volonté libre et souveraine 
pour l’édification d’institutions 
“fortes et crédibles”.
“A l’approche du lancement 
de la campagne électorale 
pour les législatives du 12 
juin prochain, je tiens à 

affirmer que cette échéance 
est un enjeu vital que relèvera 
le peuple algérien avec sa 
volonté libre et souveraine en 
vue de bâtir des institutions 
fortes et crédibles”, a fait 
savoir le Président Tebboune 
dans un message adressé 

aux travailleurs algériens 
à l’occasion des festivités 
marquant la célébration de la 
Journée mondiale du travail.
Le Président Tebboune a 
également assuré de “la 
réunion de toutes les conditions 
garantissant la régularité et la 

transparence de cette échéance 
nationale importante, en 
sus de la mobilisation de 
tous les moyens nécessaires 
pour permettre aux électeurs 
d’accomplir leur devoir dans 
un climat de tranquillité et de 
confiance en l’avenir”.

Le président de la République a 
adressé hier samedi un message 
aux travailleurs, à l’occasion 

du 1er mai, en leur exprimant ses 
“salutations”, tout en considérant “les 
travailleuses et travailleurs, victimes de la 
Covid-19, comme étant “des martyrs du 
devoir national”, notamment des blouses 
blanches. 
Dans la lettre lue en son nom par le 
ministre du Travail, Hachemi Djaâboub, il 
souligne que “le 1er mai est une occasion 
pour examiner  les questions qui se posent 
dans le monde du travail”, expliquant par 
ailleurs que “la volonté politique existe 
pour relancer notre appareil économique 
en synergie avec les acteurs économiques 
et sociaux”.
En parlant du pouvoir d’achat, dans 
une allusion à l’agitation qui caractérise 
actuellement le front social, le président 
de la république affirme que “toute 
expression des revendications sociales, 
aussi légitime qu’elle soit, doit prendre 
en considération les intérêts supérieurs 
du pays”, assurant toutefois que “nous 
œuvrons à renforcer le pouvoir d’achat et 
assurer la couverture sociale”.
Le préside Tebboune évoque la 
crise sanitaire et son impact  sur les 
entreprises, mettant en relief ‘l’effort 
de l’Etat à préserver l’emploi et à aider 
les entreprises, malgré les difficultés 
financières du pays”.
Et de saluer aussi l’effort des entreprises 

à préserver l’emploi en rappelant à ce 
propos “l’intégration définitive des 
travailleurs issus du dispositif pré emploi 
et des contractuels”. 
Le président de la République, tout en 
réitérant “la volonté politique de passer 
d’une économie rentière à une économie 
diversifiée et productrice de richesses” 
note que “la nouvelle feuille de route est 
de nature à mettre un terme aux pratiques 
bureaucratiques du passé dans le domaine 
économique”.
En parlant enfin des prochaines 
législatives du 12 juin, le président affirme 
qu’elles “seront l’occasion de construire 
des institutions fortes et crédibles”, 
réitérant son engagement de “réunir 
toutes les garanties de transparence et de 
régularité”.
“J’invite les algériens à se rendre 
massivement aux urnes pour consacrer 
définitivement la démocratie, la 
souveraineté et le changement”, note 
encore, à ce propos, le chef de l’Etat.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a relevé, hier 
samedi, son attachement à orienter 

le Gouvernement vers la préservation des 
emplois en dépit des contraintes induites 
par la situation épidémiologique, et la 
régularisation de la situation des titulaires de 
contrats de pré-emploi.
Dans un message adressé aux travailleurs 
algériens à l’occasion des festivités 
marquant la célébration de la Journée 
mondiale du travail coïncidant avec le 1e 
mai de chaque année, lu en son nom par 
le ministre du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité Sociale, Lachemi Djaaboub, au 
siège de la wilaya d’Alger, en présence de 
nombre des membres du Gouvernement et 
des représentants de syndicats et de patronat, 
le Président Tebboune a rappelé son 
“attachement à orienter le Gouvernement 
vers la préservation des emplois en dépit 
des contraintes induites par la situation 
épidémiologique, et la régularisation de la 
situation des titulaires de contrats de pré-
emploi.
“Nous nous orientons progressivement 
vers l’absorption d’un nombre important 
de nos jeunes chômeurs à la faveur de la 
mise en place de mécanismes de soutien 
aux entreprises économiques, appelées à 
contribuer à la résorption de la main d’œuvre, 
dans le but de réduire le taux de chômage, à 
travers des approches en adéquation avec les 
exigences de l’économie de la connaissance, 

notamment à travers les start-up et les petites 
et moyennes entreprises (PME)”, a ajouté le 
président de la République.
Après avoir salué “les efforts consentis 
par les entreprises à l’effet de préserver les 
postes d’emploi et les salaires en dépit de 
la situation difficile”, M. Tebboune s’est 
félicité de “ l’accès de nos jeunes au monde 
de l’entreprenariat, valorisant leurs capacités 
à créer des opportunités d’investissement 
avec ce qu’ils possèdent comme savoir-faire 
et innovation”.
Pour le président de la République, “ les 
prémices de la contribution des jeunes 
dans la création de la richesse et des 
emplois commencent à donner les résultats 
escomptés, ce qui appelle à davantage 
d’encouragement et d’incitation à adhérer à 
un mode économique attractif qui prend en 
charge une partie du chômage que nous nous 
efforçons par tous les moyens possibles de 
réduire, parallèlement à la consolidation de 
la place des travailleurs, particulièrement la 
classe moyenne et la classe vulnérable”.
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Coronavirus  
242 nouveaux cas, 168 guérisons 

et 9 décès

Lutte contre 
le coronavirus :
 Le confinement 
partiel prolongé 

de 21 jours et élargi 
à 19 wilayas

vaccins anti-covid-19 : 
L’Algérie recevra des quantités supplémentaires 

dans les prochaines 48 heures

Covid-19 :
L’Algérie a réceptionné des lots 

de vaccins Sputnik V et Coronavac

Deux cent quarante-deux 
(242) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus 

(Covid-19), 168 guérisons et 
9 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
indique vendredi un communiqué 
du ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière.
Le total des cas confirmés de 
Coronavirus s’élève ainsi à 
122.108 dont les 242 nouveaux 
cas, celui des décès à 3253 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris a atteint 85.108 cas, précise 
le communiqué.
Par ailleurs, 28 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 20 wilayas n’ont recensé 

aucun cas durant les dernières 24 
heures, 19 autres ont enregistré de 
1 à 9 cas, alors que 9 wilayas ont 
recensé plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 

épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène et 
de distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du 
confinement et du port du masque.

Le premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
décidé de prolonger la 

durée du confinement partiel 
de 21 jours. indique, jeudi 
denier  un communiqué du 
gouvernement ; précisant que 
les horaires  de confinement 
sont maintenus de 00h 00 à 04 
heures du matin.
Cette mesure, qu prend effet 
à partir du samedi 1er mai,  
concerne les wilayas d’Alger, 
Tizi- Ouzou,  Béjaïa, Boumerdes, 
Blida, Tipaza, Adrar, Laghouat, 
Batna, Tébessa, Jijel, Sétif, 
Constantine, M’Sila, Ouargla, 

El- Oued, Touggourt, Oran et 
Sidi- Bel- Abbes.
Il est à noter que seules 09 
wilayas étaient concernées 
par un confinement partiel, 
à la faveur de la stabilité de 
la situation épidémiologique 
observée ces derniers mois. 
Mais depuis deux semaines, elle 
a connu une nette détérioration, 
avec une hausse sensible des cas 
de contamination au Covid-19 
ainsi que celle des décès, ce qui 
fait craindre le pire aux experts 
et spécialistes qui alertent sur 
l’imminence d’une troisième 
vague de la Covid- 19.

L’Algérie recevra dans 
les prochaines 48 
heures des vaccins 

anti-covid 19 provenant de la 
Russie et de la Chine avant de 
procéder à la vaccination des 
citoyens au niveau des hôpitaux 
et des cliniques, a affirmé, jeudi 
à Alger, le ministre de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière, Abderrahmane 
Benbouzid..
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de l’inauguration 
de trois polycliniques dans 
la Daïra de Birtouta (ouest 
d’Alger) en compagnie du 
wali d’Alger, Youcef Chorfa 
et de la wali déléguée de la 
circonscription administrative de 
Bir Touta, Nachida Belhouane, 
M. Benbouzid a souligné 

que «l’Algérie recevra des 
vaccins+russe&Chinois+ en 
l’espace d’un jour à deux qui 
seront répartis à travers les 
hôpitaux et cliniques pour la 
vaccination des citoyens».
Le ministre a préféré ne pas 
donner plus de précisions sur la 
quantité qui sera réceptionnée, 
arguant que le monde entier 
traverse une phase difficile et 
même les pays producteurs du 
vaccin enregistrent un manque 
pour la vaccination de leurs 
citoyens.
A cet effet, le ministre a rappelé 
les démarches entreprises 
par l’Algérie depuis le début 
de la pandémie auprès des 
pays producteurs du vaccin et 
l’établissement de conventions 
dans ce sens, mieux encore 

l’Algérie a même payé des 
vaccins qu’elle n’a pas encore 
reçus à ce jour.
A une question sur la récente 
hausse du nombre de cas et 
de décès et de l’éventualité 
d’enregistrer une troisième 
vague de la pandémie, le 
ministre a souligné l’importance 
de se conformer aux mesures 
préventives, notamment le port 
du masque de protection et 
la distanciation physique, car 
le vaccin «n’est pas l’unique 
solution».
Selon un décret présidentiel 
publié récemment sur le journal 
officiel, l’Algérie a débloqué la 
somme de plus de 12 milliards 
de Da pour l’achat du vaccin 
anti-covid 19.
Après avoir inauguré 

antérieurement trois 
polycliniques dans les communes 
de Bir Touta (Bir Touta centre et 
Sidi M’hamed) et Ouled Chebel 
à Chaïbia, le ministre a affirmé 
que ces services auront «un 
rôle important» à jouer dans 
l’allègement de la surcharge 

sur les grands hôpitaux, 
notamment les CHU qui auront 
à consentir des efforts en termes 
de recherches, de stages et 
d’enseignement des étudiants.
L’inauguration de ce type 
d’hôpitaux assurant plusieurs 
spécialités, s’inscrit dans le 
cadre des recommandations 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune appelant 
à réaliser «un saut qualitatif » 
dans les services, l’accueil et le 
travail.
Par ailleurs, M. Benbouzid 
a affirmé qu’il effectuera 
prochainement des visites à 
d’autres cliniques similaires 
à Alger dans le cadre d’une 
démarche visant à généraliser 
ce genre de services à travers le 
territoire national.

L’institut pasteur 
d’Algérie a réceptionné  
vendredi dernier deux 

lots de vaccins anticoronavirus 
russe Sputnik V et chinois 
Coronavac.
L’IPA, qui annoncé la réception 
des deux vaccins anti-covid-19 sur 
sa page Facebook, n’a pas précisé 
les quantités réceptionnées.
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Sid Ahmed Ferroukhi prend 
ses fonctions de ministre de 

la Poste et des TIC par intérim

Fête des travaiLLeurs :

Sonatrach appelle à conforter le dialogue 
social afin d’atteindre ses objectifs

eduCation :

Ouadjaout s’engage à prendre en charge toutes 
les revendications des travailleurs du secteur

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Sid 

Ahmed Ferroukhi, a pris 
mercredi passé ses fonctions 
de ministre de la Poste et 
des Télécommunications par 
intérim en remplacement de 

Brahim Boumzar dont il a 
été mis fin aux fonctions.
La cérémonie de passation 
de pouvoirs s’est déroulée 
en présence des cadres 
du ministère, lit-on sur 
la page Facebook du 
ministère de la Poste et des 

Télécommunications.
Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, avait mis fin, 
mardi, aux fonctions du 
ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Brahim Boumzar, et chargé 

Sid Ahmed Ferroukhi, 
ministre de la Pêche et des 

Productions halieutiques, 
d’en assurer l’intérim.

Le PDG du groupe 
Sonatrach, Toufik 
Hekkar a appelé dans 

un message à l’occasion de 
la célébration de la Journée 
internationale des Travailleurs, 
à conforter le dialogue social 
permanent existant entre la 
direction et les collectifs fin 
d’atteindre les objectifs du 
groupe.
“L’élection du dialogue 
social permanent et le souci 
d’améliorer constamment les 
acquis socioprofessionnels de 
ses collectifs, nous permettent 
de maintenir l’indispensable 
climat serein et collaboratif qui 
participe au renforcement des 
liens entre le top management 
et les collectifs et qui nous 
permet à tous de regarder dans 
la même direction et d’œuvrer 
de concert pour l’amélioration 
de nos indicateurs de 
croissance au service exclusif 
du développement harmonieux 
de Sonatrach”, a affirmé M. 

Hekkar.
Selon lui, “cette dynamique 
constructive, dans laquelle 
nous sommes tous impliqués, 
est sans aucun doute le plus 
sûr des acquis, une précieuse 
réalisation commune que nous 
nous devons, tous ensemble, 
de conforter et de capitaliser 
pour atteindre voire dépasser 
nos objectifs”.
Dans ce sens, M. Hekkar a 
fait remarquer que Sonatrach 
depuis sa création, n’a eu 
de cesse d’améliorer et de 
moderniser ses prestations 
socioprofessionnelles en 
faveur de ses collectifs, qui 
sont mis dans “d’excellentes” 
conditions d’évolution sur 
l’ensemble des sites, au Nord 
comme au Sud du pays.
Il a rappelé qu’une batterie 
de mesures et d’organes 
d’arbitrage a été mise en place 
par la compagnie nationale et 
son partenaire social. Il s’agit 
notamment des commissions 

paritaires des travailleurs, 
ayant pour finalité d’examiner, 
d’étudier et de changer les 
dispositions réglementaires 
toujours au profit des 
travailleurs et dans le sens du 
confortement de leurs droits.
Rendant hommage à tous 
les travailleurs algériens 
et aux pionniers de la lutte 
ouvrière, M. Hekkar a 
indiqué que la compagnie 
nationale des hydrocarbures 
est en phase d’implémentation 
d’un ensemble de projets 
structurants, citant 
notamment ceux de la TRH 
(Transformation Ressources 
Humaines) et SAP (System 
Application & Producs in 
Data Processing), qui vont 

permettre, a-t-il expliqué, de 
“passer à un autre niveau dans 
le management et la gestion 
des différents outils, process et 
procédures”.
Ces projets vont impacter 
“positivement la structuration 
même de la relation de travail 
au sein de notre groupe” et 
impliquer “des changements 
décisifs”, souligne-t-il.
Il est attendu aussi de ces projets 
une professionnalisation accrue 
des collectifs et l’adaptation 
des modes de conduite des 
projets et de gestion de la 
ressource humaine, a-t-il 
noté, tout en relevant que 
l’environnement de travail 
va connaître des mutations 
indispensables qui permettront 
à Sonatrach de s’inscrire dans 
la durabilité et l’efficience, 
qui sont des “ conditions 
incontournables pour instaurer 
la bonne gouvernance à tous 
les niveaux et insuffler une 
dynamique de croissance sur le 

long terme”.
Dans son message, M. Hekkar 
a également mis en exergue 
la nécessité de la mobilisation 
et de l’adhésion de tous à ce 
processus de changement 
qualifié de “salutaire” pour que 
Sonatrach puisse continuer à 
croitre et prospérer.
“Notre avenir dépendra 
exclusivement de notre capacité 
à relever avec succès les défis 
de l’heure de notre secteur, à 
savoir la bonne gouvernance, 
la modernisation des process, 
l’amélioration des procédures 
de gestion, l’optimisation des 
coûts, la réduction des délais 
et la professionnalisation de 
notre ressource humaine”, a-t-
il mentionné.
Ces “grands chantiers” devront 
permettre aussi à Sonatrach 
d’avoir un avenir “radieux” 
et d’être en phase avec les 
exigences de son secteur 
d’activité, a fait observer son 
premier responsable.

Le ministre de 
l’Education nationale 
Mohamed Ouadjaout 

s’est engagé jeudi dernier 
à prendre en charge toutes 
les “préoccupations” 
soulevées dans le secteur, 
tout en appelant la famille 
éducative à “faire preuve de 
responsabilité en faveur de la 
stabilité du secteur au service 
de l’élève et du savoir”, selon 
un communiqué.
La même source précise que 
“Lors d’une conférence tenue 
par visioconférence avec les 
directeurs de l’éducation des 

wilayas sur les mouvements 
de contestations marquant 

récemment le secteur, le 
ministre de l’Education 

nationale, Mohamed 
Ouadjaout, a mis en avant 
le plein engagement de son 
secteur à la prise en charge 
des préoccupations soulevées 
légalement conformément aux 
cadres juridiques en vigueur”, 
appelant la communauté 
éducative à “faire preuve de 
responsabilité et à adhérer 
aux efforts de dialogues de 
manière à assurer la stabilité 
du secteur au service de 
l’élève et du savoir “.
A ce propos, lit-on dans le 
communiqué, « M.Ouadjaout 
a donné des instructions aux 

directeurs de wilayas pour 
l’accélération du paiement des 
droits financiers des employés 
notamment les nouvelles 
recrues, les suppléants et 
les contractuels outre les 
rappels cumulés depuis 2015 
(rappels de salaires et de 
promotions), rappelant la 
consécration d’importants 
montants à cet effet ce qui 
reflète les efforts de l’Etat qui 
accorde un intérêt majeur à la 
régularisation des dossiers en 
instance qui seront tous pris 
en charge au titre de l’année 
financière 2021 »
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Finances :
Vaste changement des directeurs et des présidents 

des Conseils d’administration des banques publiques

algérie-FMi :
Benabderrahmane 

s’entretient avec le chef 
du Département MOAC

Création de près de 1.500 
startups à la fin 2021

Le ministre des Finances, 
Aymene Benaderahmane, 
a procédé jeudi dernier 

, à un vaste changement des 
directeurs et des présidents 
des Conseil d’administrations 
des banques publiques, selon 
le nouveau schéma directeur 
qui élimine la fonction de 
PDG(Président directeur 
général en confiant la gestion de 
la banque à un PCA et un DG.
Sont ainsi nommés : BEA : Lazhar 
Latreche, directeur général et 
Houari Rahali, président du 
Conseil d’administration.
CPA : Ali Kadri, directeur 
général et Mohamed Rachid 

Larbi, président Conseil 
d’administrations.
BDL : Youcef Lalmas, directeur 
général et Said Dib, président 
Conseil d’administration.
BADR : Mohamed Bouraoui 
directeur général et Nasser 
Houari président Conseil 
d’administration.
CNEP : Samir Tamrabet, 
directeur général et Mustapha 
Chaâbane , président   du 
Conseil d’administration.
BNA: Mohamed Lamine 
Lebou, directeur général et Idir 
Ramdane , président du Conseil 
d’administration. 

Le ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, s’est entretenu 
jeudi  dernier , par visioconférence, 

avec le directeur du Département du Moyen 
Orient et de l’Asie Centrale (MOAC) 
au Fonds monétaire international (FMI), 
Jihad Azour, et son équipe, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre s’inscrit dans le cadre de 
la participation de M. Benabderrahmane 
aux Réunions de printemps du groupe de la 
Banque mondiale (BM) et du FMI, précise 
la même source.
Elle a constitué une occasion pour échanger 
sur les retombées économiques et les défis 
imposés par la Covid-19, sur la nature des 
réponses de politique économique adoptée 
par l’Algérie pour faire face à cette crise, 
ainsi que sur la meilleure manière pour 
le FMI de continuer à apporter au pays 
à travers son appui technique, ajoute le 
communiqué.
M. Benabderrahmane, a ainsi présenté, 
dans son intervention, l’évolution récente 
de la situation économique en Algérie dans 
le contexte de la Covid-19.
Il a présenté, dans ce sens, les efforts 
déployés par l’Algérie sur les plans fiscal, 
économique et social, pour faire face aux 
répercussions socio-économiques de la 
Covid-19, ajoutant que les mesures prises 
dans le cadre de la lutte contre la pandémie 
ont nécessité la mobilisation de moyens 
budgétaires additionnels d’un montant de 

1,3 milliards de dollars.
Par ailleurs, le ministre a précisé que 
«l’Algérie est déterminée à accélérer les 
chantiers de réformes déjà lancés».
Dans ce contexte, il a précisé que sur 
«le plan fiscal, notre pays a engagé une 
réforme basée essentiellement sur la 
modernisation de l’Administration des 
Impôts et l’élargissement de l’assiette 
fiscale, tout en œuvrant à impliquer 
davantage la population activant dans le 
secteur informel».
Sur le plan de la gouvernance budgétaire, 
M. Benabderrahmane a souligné que 
«l’Algérie procède actuellement à une 
rénovation de la politique budgétaire, 
basée sur la rationalisation de la dépense 
publique et visant à une meilleure maitrise 
des risques budgétaires».
Concernant le volet financier et bancaire, 
le ministre a signalé que «des réformes 
ont été engagées pour la dynamisation 
du marché de capitaux et l’amélioration 
de la gouvernance des banques publiques 
à travers la séparation des fonctions de 
gestion et de supervision».
De son côté, M. Azour a indiqué que «même 
si une reprise économique mondiale est 
prévue pour 2021, l’engagement continu 
des politiques publiques reste indispensable 
pour soutenir cette reprise», ajoutant 
qu’il serait «important» de continuer à 
oeuvrer pour créer les espaces budgétaires 
nécessaires à cet effet.

Le ministère délégué chargé de 
l’Economie de la connaissance et 
des Start-up ambitionne la création 

de près de 1.500 start-up d’ici la fin 2021, 
a annoncé jeudi à Blida le ministre délégué 
auprès du Premier ministre Oualid Yacine.
Dans une déclaration à la presse, en 
marge d’une visite de travail à Blida, 
Oualid Yacine, a fait part du recensement 
actuellement par son département 
ministériel, de plus de 600 start-up, 
prévoyant une hausse de ce chiffre à près 
de 1.500 entreprises à la fin de l’année en 
cours.
Le ministre a estimé que cet objectif 
de création de «1500 start-up à la fin 
2021» est «réaliste» étant donné que son 
département «privilégie l’aspect qualitatif 
au quantitatif» et que la «différence entre 
les sociétés classiques et celles émergentes 
réside dans le fait que ces dernières offrent 
des services innovants et une valeur 
ajoutée à l’économie nationale», a-t-il 
souligné.
M. Yacine a signalé la mise en place, à cet 
effet, d’une plate-forme électronique pour 
permettre aux promoteurs des entreprises, 
voire même les promoteurs de start-up 
n’ayant pas encore obtenu de registres de 
commerce de s’inscrire, a-t-il indiqué.
Il a abordé, à ce titre, les différentes 
facilitations décidées pour 
l’accompagnement des promoteurs de 
ces entreprises et des jeunes désireux 
de créer des sociétés similaires, au plan 
organisation ou financement, vu que ces 
entreprises ne peuvent pas être financées 
par des crédits bancaires, a-t-il observé.
Le ministre délégué a cité parmi ces 
facilitations, l’approbation de nombreuses 
exonérations fiscales et dont le décret 
exécutif portant sur ces exonérations a été 
adopté la semaine écoulée. A cela s’ajoute 
la création d’un Fond d’investissement 
spécial pour les start-up pour faciliter leur 
financement, a-t-il indiqué, signalant que 
de nombreuses entreprises innovantes ont 
déjà bénéficié des prestations de ce Fond.

En outre, il a été procédé à la création 
d’un accélérateur pour ces entreprises 
aux normes mondiales basé à Alger qui 
devrait ouvrir à l’avenir des antennes dans 
plusieurs wilayas, dont Blida, a fait savoir 
Oualid Yacine.
Le ministre délégué auprès du Premier 
ministre, chargé de l’Economie de la 
connaissance et des Start-up a entamé 
sa visite, à Blida, en se rendant dans une 
start-up spécialisée dans la confection 
de machines numériques à Boufarik. Il a 
exprimé, sur place, son admiration pour 
l’idée de ce projet, qu’il a considéré comme 
«un model des projets pouvant constituer 
une valeur ajoutée pour l’économie 
nationale, mettre un terme à la dépendance 
technologique étrangère et assurer un 
service après-vente rapide, notamment 
dans le domaine de la maintenance», a-t-il 
souligné.
Il s’est ensuite rendu à un incubateur 
d’entreprises de la commune de Blida, 
relevant d’un opérateur privé et géré par un 
groupe de jeunes, ainsi qu’une entreprise 
de la commune d’Ouled Aich, spécialisée 
dans le domaine du numérique.
Le ministre a clôturé sa visite par une 
rencontre avec des étudiants et des 
promoteurs de start-up à l’université Saâd 
Dahleb, où il a écouté leurs préoccupations 
relatives au problème de transfert des 
devises vers l’étranger notamment, dans le 
cadre de leurs transactions commerciales, 
outre des problèmes administratifs, liés, 
entre autres, à l’obtention du registre du 
commerce.
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annaba / Covid-19

Distribution de 52 respirateurs aux responsables des structures sanitaires 
Le DSP, Dameche Med Nacer appelle les citoyens 

au respect des mesures préventives

annaba / Fête interna tionaLe du travaiL 

Le wali insiste sur l’importance du dialogue et la concertation 
entre les partenaires sociaux et le patronat

annaba / suiCide

Le suicide, un phénomène de plus en 
plus répandu dans notre société

Une jeune adolescente de 15ans 
se suicide par pendaison à Sidi Amar

Le directeur de la santé 
public d’Annaba, 
Dameche Mohamed 

Nacer a procédé, mercredi 
passé, à une opération de 
distribution de 52 respirateurs 
artificiels d'oxygène aux 
responsables des différentes 
structures sanitaires et 
établissements hospitaliers 
de la wilaya en présence 
également du directeur du 
CHU Ibn Rochd.. Cette 
opération de distribution de 
dons, la deuxième du genre 
qui entre dans le cadre de la 
solidarité humaine est à mettre 

à l'actif de l'association des 
oulémas musulmans algériens 
(AOMA) pour la lutte contre 
le virus de la Covid 19 qui 
fait en ce moment ravage dans 
le monde avec ses variants 
Britannique, Nigeria et Indien 
et l’Algérie n'est pas épargné. 
En effet, la pandémie a connu 
ces derniers temps un rebond 
très inquiétant avec la montée 
des cas de contaminations 
confirmés d'ailleurs par 
l'institut pasteur Pierre et 
Marie Curie d'Alger, d'ailleurs 
devant cette évolution de 
la courbe épidémiologique 
remarquable qualifiée de plus 

inquiétante par les spécialistes 
de la médecine en raison de la 
férocité des variants du virus ce 
qui a fait réagir évidement les 
pouvoirs publics et le président 
de la république Abdelmadjid 
Tebboune à donner des 
instructions fermes à toutes 
les structures concernées pour 
une plus grande maîtrise de 
la situation sanitaire. Dans 
cette optique d'ailleurs, 
On s'active  à accélérer la 
vaccination et à sensibiliser 
davantage les citoyens. Ainsi, 
selon le ministre de la santé 
et de la réforme hospitalière 
Abderahmane Benbouzid, 

l’Algérie s'apprête à recevoir 
très prochainement des 
quantités supplémentaires 
de vaccin pour freiner la 
propagation du virus de la 
covid-19. Devant une telle 
situation, nous avons posé 
la question au DSP de la 
wilaya d’Annaba, Dameche 
Mohamed Nacer pour en 
savoir plus sur la situation 

sanitaire dans sa wilaya. Il 
dira en toute objectivité. Il faut 
reconnaître à Annaba comme 
dans les autres wilayas du pays 
la situation épidémiologique 
est inquiétante avec cette 
recrudescence du virus" On 
va se renforcer et se mobiliser 
davantage il faut aussi que les 
citoyens soient conscients et se 
montrent disciplinés puisqu'en 
pareil cas les mesures 
préventives de port de bavettes 
et de distanciation doivent être 
impérativement respectées 
pour circonscrire tout éventuel 
foyer de cette pandémie virale" 
a-t-il indiqué.

A l'instar des autres 
wilayas du pays,   
Annaba  a commémoré 

la  fête internationale du 
travail.  Le chef de l'exécutif 
accompagné du  P/APW, et 
des représentants de l’UGTA 
Annaba, des autorités civiles 
et militaires ainsi que de 
la famille révolutionnaire 

s'est rendu au cimetière des 
martyrs  pour déposer une 
gerbe de fleurs à la mémoire 
des glorieux chouhada. A cette 

occasion, le wali insistera sur 
la nécessité de s’impliquer 
dans les  efforts de l'Etat en 
vue de la mise en œuvre de 
la nouvelle Algérie visant 
l'amélioration des conditions 
de travail et du pouvoir 
d'achat des travailleurs. 
Cette politique priorisera le 
dialogue et la concertation 
entre les partenaires sociaux 

(gouvernement-syndicat-
patronat) de l'avis des 
représentants des travailleurs, 
et à améliorer les conditions de 
vie des travailleurs en général, 
aussi bien dans la fonction 
publique que dans le secteur 
économique public et privé, 
mais également des retraités. 
La Fête des travailleurs 
rappelle l'importante 

contribution sociale des 
mouvements ouvriers. Ils sont 
montés au front pour obtenir 
de meilleures conditions de 
travail et des salaires plus 
élevés. Le 1er mai est donc un 
moment où l'on prend le temps 
de s'arrêter pour constater et 
apprécier les innombrables 
victoires sociales.

Les suicides et 
les tentatives de 
suicide prennent 

des proportions alarmantes 
ces dernières années. Ce 
phénomène est en passe de 
se généraliser un peu partout 
notamment au niveau de la 
wilaya. Un véritable drame est 
survenu la fin de la semaine 
dernière à la cité Merzoug 
Amar dans la commune de 
Sidi Amar, où une jeune 
adolescente de 15 ans à la fleur 
de l’âge  a mis fin à sa vie en 
se pendant à l’aide d’une corde 
dans sa chambre, a indiqué une 
source crédible. Les détails de 

cet acte désespéré ne sont pas 
connus, selon la même source. 
Les éléments de la protection 
civile ainsi que les services de 
sécurité se sont dépêchés sur 
les lieux à quelques minutes 
avant El Iftar afin d’inspecter 
le corps sans vie qui a été 
aussitôt transféré à la morgue.  
La famille et les amis ont été 
choqués et effondrés par cette 
nouvelle tragique. Une enquête 
a été diligentée par  les services 

de sécurité pour connaitre 
les circonstances exactes 
de ce drame. A noter que le 
nombre des personnes qui 
mettent fin à leur vie connaît 
une augmentation effrayante, 
notamment les jeunes, qui 
se livrent par désespoir à ces 
actes. A cet effet, les gens 
qui se suicident souffrent du 
manque de confiance en eux-
mêmes et se sentent livrés à eux 
mêmes par manque de contact 
et de communication au sein 
de leurs milieux familiaux. 
Fragiles comme ils sont, ils 
n’ont recours qu’à l’extrême 
acte…à savoir le suicide, 
affirment des sociologues.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Tayeb Zgaoula

annaba / eL bouni

Saisie de 189 kg de viandes 
impropre à la consommation 

Dans un souci d'assurer 
la qualité des produits 
de consommation au 

cours du mois de Ramadan, et 
pour préserver la transparence 
des transactions commerciales, 
ainsi que la santé et la sécurité 
du consommateur, la police 
de la Daira d’El Bouni 
accompagnée  des équipes 
de contrôle de la qualité, en 
collaboration avec les services 
de contrôle, ont exécuté un 
programme de contrôle. 
Celui-ci a ciblé notamment 
les circuits de distribution 
en gros et en détail, les 
espaces commerciaux, les 
marchés municipaux et 
les marchés de gros.Ainsi, 
d'après les opérations de 
contrôle effectuées, il s'est 
avéré que certains vendeurs 

dans plusieurs points de 
vente n'accordent pas assez 
d'importance à la santé des 
consommateurs et n'hésitent 
pas à commercialiser des 
produits qui ne sont pas sains 
et peuvent porter atteinte à 
la santé. Les opérations de 
contrôle au cours du 1er jour 
du ramadhan jusqu’à avant-
hier ont abouti à des résultats 
probants. Ainsi, ils ont 
procédé à la saisie de 189 kg 
de viandes rouge et blanche 
impropres à la consommation 
a El Bouni. La marchandise 
a été détruite et un PV a été 
dressé pour les contrevenants.

Sihem Ferdjallah
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annaba / L’assoCia tion ‘’eL  iKraM’’

Association pour l’animation, l’insertion et la formation des jeunes

annaba / CoMMerCe

Souk Errahma…une bouffée d’oxygène pour les ménages  

Depuis sa création en 
2005, l’Association 
‘’El-Ikram’’ pour 

L’orientation et l’animation des 
jeunes de la wilaya d’Annaba 
a travaillé sur l’animation 
et l’insertion et la formation 
des jeunes dans différentes 
thématiques ainsi que la mise 
sur terrain de leurs idées et leur 
ambition, visant à mettre en 
valeur leurs capacités et ainsi 

développer leurs talents.  Cette 
association a pour objectif de 
sensibiliser les jeunes et moins 
jeunes sur les fléaux sociaux, les 
accompagner pour participer et 
contribuer au développement 
local. Cette association s’inscrit 
dans un vaste mouvement 
d’éducation chargé de 
développer en direction des 
adolescents et des Jeunes des 
activités de loisir éducatif 
et culturel et scientifique et 

d’insertion.
Complémentaire à l’action 
publique, représentée par les 
institutions traditionnelles 
disposant de supports 
pédagogiques important, le 
mouvement associatif apparaît 
dans notre société en mutation, 
devenu  un opérateur essentiel. 
S’appuyant sur des valeurs tels 
que : Loisir, Culture, forum, 
rencontres, il participe par son 
réseau  aux préoccupations de 

notre société et particulièrement 
de notre Jeunesse et entent 
prendre toute sa place dans cette 

démarche. Les associations 
de Jeunesse et d ‘éducation 
voient leurs actions aujourd’hui 
reconnues et contribuent aux 
cotés des pouvoirs publics au
développement d’actions 
prioritaires dans la wilaya. 
Cette association a permis de 
se rapprocher de cette tranche 
d’âge, frange importante et 
fragile de la population et pour 
laquelle ils souhaitent s’investir 
davantage.

Les ménages Annabis 
peinent, ces derniers 
temps, et avec difficulté, 

surtout en ce mois sacré de 
Ramadhan, qui nécessite 
beaucoup de dépenses sur le 
plan alimentaire, vu la cherté 
des prix, à faire face aux 
dépenses quotidiennes. Les 
familles avec enfants doivent 

continuellement jongler avec 
les interminables dépenses, 
frais et factures des charges 

de service public. Entre 
l’alimentation, le transport et 
les frais des cours particuliers, 
la coupe est pleine.  En effet, 
faire son marché et faire bouillir 
sa marmite sont devenu pour 
l’Annabi, un  cauchemar pour 
les ménagères qui ne savent 
plus comment faire pour joindre 
les deux bouts, Aucun produit 
n’est épargné par cette folie des 

prix , mais chose qui est bien 
a Souk Errahma, les prix sont 
abordables.  Le «poisson», en 
l’occurrence la sardine est cédé 
a 500 DA  et la Dorade est à 
900 DA, le poisson comme tout 
le monde le sait  est devenu 
un produit de luxe. Aux yeux 
de bon nombre de personnes 
interrogées sur cet état de fait. 
Les dix derniers jours du mois 

sacré  sont déjà  pénibles. Il faut 
consacrer en moyenne deux (2) 
millions  pour s’approvisionner 
convenablement en toutes 
sortes de denrées alimentaires 
pour  l’Aid et pour  EL Iftar, 
ce qui représente en soi un vrai 
challenge, car les dépenses 
liées à la consommation des 
ménages sont bien supérieures 
à ce budget.

annaba / assinisseMent

Fuites d’eaux usées et canalisations éclatées

eL bouni / réseau routier déFeCtueuX

L’état des routes exaspère les habitants de Sarouel 

Les habitants du Boulevard 
‘’Colonel Amirouche’’, 
notamment la localité « 

Cheikh Tahar » de la commune 
d’Annaba,  ont interpellé les 
services techniques concernés 
de l’APC, pour une intervention 
immédiate, en vue de rétablir la 
canalisation des eaux usées, en 
raison de sa défectuosité. En 
effet, plusieurs  canalisations 
éclatées déversent des eaux 
usées d’où émanent des odeurs 
nauséabondes, allant jusqu’à 
s’infiltrer  dans les foyers 
des habitants qui respirent 

à longueur de journée ces 
émanations désagréables. Selon 
les habitants, cette situation qui 
perdure depuis belle lurette est 
devenue insupportable, malgré 
l’appel pressant des résidents, 
via notre rédaction, aux  
responsables concernés à l’effet 
de remédier au problème auquel 

ils sont confrontés. Sachant que 
des enfants jouent à proximité 
des marées d’égouts, alimentées 
par les eaux provenant du 
canal. Les habitants n’ont pas 
cessé de faire état de cette 
problématique, et ont décrié les 
odeurs nauséabondes émanant 
de ces eaux polluées qui les 
incommodent jusqu’à leurs 
domiciles. « Cela fait plus d’un 
mois que nous subissons ces 
désagréments  et la prolifération 
des moustiques » a déclaré sur un 
ton de colère, un des habitants. 
Ces eaux sales et stagnantes  
empêchent nos enfants de 

s’amuser dehors ». Les habitants 
craignent des risques d’infection 
et de maladies à transmission 
hydrique, et des conséquences 
néfastes résultant  de la présence 
de ces eaux usées sur la santé 
publique. 
 En effet, toutes les réclamations 
et doléances adressées aux 
services concernés sont restées 
sans suite, et les responsables 
ne font rien pour remédier à 
une pareille situation déplorable 
qu’ils doivent prendre en charge 
immédiatement car certaines 
urgences sont signalées, il 
faut absolument procéder 

au contrôle de toutes les 
canalisations qui doivent faire 
l’objet de renouvellement si 
c’est nécessaire pour éviter le 
mélange d’eaux potables aux 
eaux usées, véritables sources 
de proliférations de bactéries qui 
affectent la santé des citoyens 
et provoquent des épidémies 
pouvant être fatales.
Devant ce constat décourageant 
qui ne cesse de persister, les 
résidents de cette localité 
sollicitent l’intervention des 
pouvoirs publics pour une prise 
en charge de leur doléance.

Les habitants de la 
cité ‘’Sarouel’’ de 
la commune  d’El 

Bouni se sont plaints de 
l’état dégradant des routes  et 
des chaussées qui manquent 
gravement d’entretien et 
d’amélioration, compliquant 
ainsi l’accès aussi bien aux 
piétons qu’aux automobilistes. 
Cette situation qui perdure 
depuis des mois est devenue 
insupportable en raison des 
désagréments ressentis aussi 
bien aux piétons qu’aux 

automobilistes. Les résidents 
réclament la réhabilitation 
des routes, qui présentent un 
danger pour les habitants. 
Ces voies sont quasiment 
impraticables, notamment 

lors des précipitations. Les 
résidents éprouvent d’énormes 
difficultés à emprunter les 
voies de circulation en raison 
de leur vétusté, caractérisées 
par la présence de cratères, de 

crevasses, nids de poule, des 
bordures de trottoir décollées, 
et des avaloirs sans couvercles 
de protection. Ils affirment 
même craindre l’arrivée 
des pluies. «Déjà à sec, on 
n’arrive plus à emprunter 
ces ruelles, alors que doit-on 
imaginer lorsque les averses 
tomberont!», s’exclama un 
des plaignants. Les habitants  
revendiquent le bitumage, de 
ces ruelles afin de faciliter 
l’accès des piétons éviter aux 
enfants et personnes âgées le 
risque de chutes dangereuses, 

enfin faciliter l’accès à ces 
circuits défectueux aux 
automobilistes. En sus de 
toutes ces énumérations, 
faudra signaler l’absence 
d’aménagement urbain et de 
bitumage des chaussées et 
ruelles, malgré les maintes 
réclamations soulevées par 
les résidents de la localité, 
mais qui jusqu’à présent sont 
restées sans  écho. A ce titre, 
les plaignants sollicitent 
l’intervention des autorités 
locales afin de remédier à 
toutes ces insuffisances.

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz
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Mila: 

19 opérations d’exportation effectuées depuis début 
avril 2021

tébessa : 

la mort tragique d’un garçon de 14 ans secoue 
la population

Covid-19 À sétiF :

« les contaminations montent en flèche », 
Pr Malek

Au total, 19 opérations 
d’exportations de 
produits agricoles et 

industriels vers des marchés 
extérieurs, ont été effectuées 
depuis début avril 2021 
par des exportateurs de la 
wilaya de Mila, a-t-on appris 
jeudi auprès des services 
de la Direction locale du 
commerce, selon aps.
“La valeur des exportations 
effectuées depuis début 
avril courant a atteint les 
113.100 euros, a précisé à 
l’APS le chargé de gestion 
du bureau du commerce 
extérieur et la promotion des 
marchés d’utilité publique 
de la direction locale 

du commerce, Mouloud 
Saâyoud, faisant état, dans 
ce cadre, de l’exportation de 
produits alimentaires divers 
et de produits agricole comme 
l’ail, les dattes, le blé, l’huile 
d’olive, les fibres de polyester 
et le ciment.
Ces produits ont été exportés 
depuis Mila vers plusieurs 
marchés extérieurs, dont 
de nouveaux marchés qui 
accueillent pour la première 
fois des produits issus de cette 
wilaya, notamment l’Italie, la 
France, la Roumanie, le Mali, 
les Emirats arabe unis, les 
Etats unis d’Amérique (USA) 
et le Luxembourg, a-t-il fait 
savoir.

La valeur des exportations 
effectuées en avril 2021 
vient s’ajouter à celle des 
exportations réalisées par 
la wilaya durant le premier 
trimestre de la même 
année, estimée à 302.793 
euros, provenant de huit (8) 
opérations d’exportations 
d’escargot, d’ail, d’oignon 
sauvage, de dattes, de fibres 
de polyester et de pomme de 
terre, vers plusieurs marchés 
étrangers, a déclaré le même 
responsable.
Ces opérations reflètent une 
“dynamique” des exportations 
hors-hydrocarbures 
comparativement à l’année 
2020, marquée par un recul 

des exportations suite aux 
répercussions de la crise 
sanitaire occasionnée par la 
Covid-19, a souligné la même 
source, affirmant que la valeur 
des exportations réalisées 
durant l’année précédente est 
de l’ordre de 645.034 euros.
Selon M. Saâyoud, la 
dynamique du volume des 
exportations enregistrée en 
2021 est le fruit de plusieurs 
facteurs dont l’ouverture 
de nouveaux marchés dans 
plusieurs pays, comme les 
Emirats arabe unis et le 
Royaume-Uni en plus de la 
diversification des produits 
exportés.

La population de la wilaya 
de Tébessa, et plus 
exactement celle de la ville 

de Cheria, à 50 km au sud-ouest 
du chef-lieu de la wilaya, a été 
secouée par la mort tragique d’un 
garçon âgé de 14 ans seulement. 
Ce dernier a été tué au couteau, 
poignardé par un jeune de 19 ans, 
selon algerie360.
La victime, un dénommé Nour 
Al Islam Djedi, était un élève 
scolarisé au CEM de la ville de 
Cheria, il a été tué par un jeune 
homme âgé de 19 ans, suite à une 
dispute qui a viré au drame lors 
d’une soirée ramadanesque, la 
nuit du jeudi, le 29 avril 2021.
Une dispute qui a viré au drame
Selon le journal arabophone 
Al Khabar, la victime a reçu 

au niveau du cœur un coup de 
poignard mortel qui lui a été 
asséné par le jeune individu âgé 
de 19 ans, et ce, après une dispute 
verbale qui s’est soldée par un 
bond mortel du mis en cause sur 
sa victime, causant la mort de 

cette dernière.
Toujours selon la même source, 
la victime gisait immobile au 
milieu d’une marre de sang après 
le coup de poignard qui lui a été 
asséné. Malgré l’intervention 
des éléments de la protection 

civile, le jeune garçon âgé de 
14 ans seulement, a succombé 
à une hémorragie qui lui a fait 
perdre beaucoup de sang. La 
victime aurait rendu l’âme entre 
les mains des éléments de la 
protection civile qui essayaient 
de le secourir.
Le mis en cause, un jeune de 19 
ans, a été arrêté par les éléments de 
la police de la wilaya de Tébessa. 
L’accusé va être entendu dans le 
cadre d’une enquête approfondie 
qui vise à établir les circonstances 
exactes de ce crime ignoble qui 
a secoué la population de la 
wilaya de Tébessa. Il sera ensuite 
présenté devant le procureur de 
la république près le tribunal de 
Tébessa.

Au moment où le nombre 
des personnes infectées 
par la Covid est en hausse 

ces derniers jours, le corps médical 
dans la wilaya de Sétif se prépare 
déjà pour une nouvelle bataille, 
affirme le Pr Rachid Malek du 
CHU Abdenour-Saadna du Sétif, 
selon algerie360.
Le Chef de service de médecine 
interne au CHU de Sétif, le 
professeur Rachid Malek, a affirmé 
aujourd’hui, que le nombre des 
cas atteints de la Covid-19, monte 
en flèche dans la wilaya de Sétif.
Intervenant aujourd’hui sur 

les ondes de la radio régionale 
de Sétif, le Pr Malek a révélé  
qu’un département de médecine 
interne a été ouvert pour 
accueillir les personnes atteintes 
de Coronavirus, après que les 
services des maladies infectieuses 
sont pleins.
Rachid Malek a confirmé, que les 
cas augmentent de jour en jour et 
qu’un rapport gouvernemental sur 
la situation sanitaire  a été présenté 
s’attendant à l’application stricte 
des procédures de confinement 
dans certaines wilayas.
Les diabétiques particulièrement 

exposés
Dans un autre contexte, le 
Pr Rachid Malek a affirmé 
que la COVID-19 ciblait 
particulièrement les personnes 
atteintes de diabète, et que les 
personnes diabétiques présentent 
des symptômes plus graves et plus 
sévères de coronavirus.
Le même responsable a  révélé 
qu’il a été observé chez plusieurs 
cas diagnostiqués positifs à la 
Covid-19 , une augmentation 
soudaine de leur taux de sucre 
dans le sang équivalent à 4 à 5 g.
Par conséquent, le professeur 

Rachid Malek a lancé un appel 
à tous les patients de faire très 
attention, notamment en cette 
période de pandémie coïncidant 
avec le Ramadan, où nous 
enregistrons malheureusement 
une augmentation des cas de 
personnes contaminées. « Le 
respect du protocole sanitaire 
s’impose aujourd’hui plus que 
jamais. L’hygiène et le port du 
masque sont obligatoires. Je tiens 
à appeler également les patients 
à surveiller leur glycémie. C’est 
vital », a-t-il conclu.
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MeCHt as de 
gueLMa: 

le plaisir de 
jeûner en dépit 

des rudes 
conditions de 

vie

Dans les mechtas et les 
villages implantés sur 
les flancs et le sommet 

des montagnes de la wilaya de 
Guelma, le mois de Ramadhan 
revêt un goût particulier où le 
plaisir de jeûner au milieu de 
la nature, loin du brouhaha des 
villes, prend le dessus sur les 
rudes conditions de vie dans la 
campagne, selon aps.
De nombreuses familles habitant 
dans les régions éloignées, loin 
des villes, accueillent le mois 
de Ramadhan dans la joie sur 
fond de youyous lancés par les 
femmes à la vue du croissant 
lunaire du mois sacré, une 
tradition que Hadja Beldia (85 
ans), résidant dans une mechta 
de la commune de Hammam 
N’baïl honore jusqu’à présent.
Dans la mechta Derdara sur 
le flanc du mont Sefahli à 
Hammam N’baïl, à l’Est de la 
wilaya de Guelma, les maisons 
sont encensées et parfumées 
au musc, à l’ambre et à l’eau 
de rose pour accueillir le mois 
sacré tel un “honorable invité”, 
répandant ainsi une certaine 
ambiance spirituelle, ont 
indiqué à l’APS des habitants 
de cette mechta.
Ces derniers s’attachent à 
faire de ce mois sacré une 
opportunité pour raffermir 
et consolider les relations 
familiales en perpétuant une 
tradition séculaire héritée d’une 
génération à l’autre, consistant 
à échanger des plats avec les 
voisins durant tout le mois de 
Ramadhan, selon Rezig qui 
relève que la Meloukhia, un plat 
très apprécié dans la région et le 
plus échangé entre les familles.
Pour Abderrafiê, habitant dans 
le douar Ain Maâmar, relevant 
de la mechta Besbassa dans la 
commune de Khezara (Sud de 
Guelma), le plaisir de jeûner 
dans les campagnes au milieu 
de la nature et de l’air pur est 
très différent comparativement 
aux villes grouillantes de 
monde.
Et d’ajouter : “Dans la 
campagne, la journée s’écoule 
entre le travail de la terre, la 
traite des vaches et le pâturage 
pour les troupeaux”, assurant 
que “vivre sur les cimes des 
montagnes procure le sentiment 
d’être proche d’Allah”.



En Slovénie, l’Etat chasse les intellectuels des musées

Ukraine
Le limogeage du patron réformateur de Naftogaz 

inquiète Washington

Etats-Unis 
Le Pentagone récupère les fonds que Trump lui avait pris pour 

construire un mur à la frontière avec le Mexique

En un an, quasiment la 
totalité des directeurs 
et directrices des 

principales institutions 
culturelles de Ljubljana ont été 
évincés par le gouvernement 
ultraconservateur, selon le 
monde fr.
Musée d’architecture, Musée 
d’ethnographie, Musée national, 
Musée d’histoire contemporaine, 
Galerie moderne, Agence 
nationale du livre… A l’échelle 
de la petite Slovénie, la liste 
est impressionnante : en 
un an, quasiment la totalité 
des principales institutions 
culturelles de la capitale, 
Ljubljana, ont vu leurs 
directeurs et directrices évincés 
à l’initiative du gouvernement 
de Janez Jansa.
Premier ministre 

ultraconservateur depuis 
mars 2020 de ce pays d’ex-
Yougoslavie de 2 millions 
d’habitants, cet admirateur de 

Donald Trump est accusé par 
plusieurs figures intellectuelles 
locales de vouloir mener une 
véritable purge.

« Il interfère directement dans 
le management des institutions 
culturelles pour imposer son 
récit », affirme, par exemple, 
Kaja Sirok, présidente du comité 
slovène du Conseil international 
des musées, elle-même au 
chômage depuis qu’elle a 
perdu son poste de directrice 
du Musée national d’histoire 
contemporaine, particulièrement 
sensible car il traite du XXe 
siècle. « Les médias de droite 
ont dit que je ne prêtais pas 
assez d’attention aux combats 
slovènes pour l’indépendance, 
raconte-t-elle, ou qu’il fallait 
sortir du récit communiste, alors 
que j’avais 15 ans en 1991 ! »
« Des limogeages de fait »
Elle a été remplacée par Joze 
Dezman, un historien proche de 
M. Jansa, qui avait déjà dirigé 

le musée lors de son premier 
mandat (2004-2008). « Quand il 
est au gouvernement, je suis ici, 
quand il n’y est pas, je ne suis 
pas ici », admet d’ailleurs celui-
ci en recevant Le Monde dans 
ses bureaux. Cet historien de 65 
ans est un ancien communiste 
devenu spécialiste des massacres 
menés par les partisans de 
Tito au sortir de la seconde 
guerre mondiale, dont il assure 
qu’ils ont fait plus de morts en 
Slovénie que le nazisme.
Tout en reconnaissant un côté 
bouillonnant à M. Jansa, il 
condamnela « terrible quantité 
d’efforts pour le détruire » 
dont ferait l’objet ce héros 
de l’indépendance de la part 
de la gauche slovène. « Ma 
prédécesseure n’a rien fait 
quand elle était là », fustige-t-il.

Soutenu par les Etats-Unis, 
Andriï Koboliev avait 
réduit la dépendance du 

pays aux livraisons de gaz russe 
et réussi à réformer le groupe 
pour renforcer sa transparence, 
selon le monde fr.
La décision du gouvernement 
ukrainien a pris tout le monde de 
court et semé la consternation 
chez ses partenaires européens 
et américains, au moment où la 
situation est tendue en Ukraine, 
malgré le retrait des troupes 
russes de la frontière. Mercredi 
28 avril, Kiev a limogé le 
patron du groupe énergétique 
national Naftogaz, Andriï 
Koboliev, un réformateur et 
une figure emblématique de 

la guerre du gaz avec le géant 
russe Gazprom. Motif invoqué 
: la direction du groupe a fourni 
un travail « insatisfaisant », 
Naftogaz ayant déclaré une 
perte nette de 19 milliards de 
hryvnias (576 millions d’euros) 
pour 2020, contre un bénéfice 
net de 2,6 milliards de hrivnias 
(77 millions d’euros) en 2019. 
Les autorités ont également 
limogé le conseil d’observation 
de Naftogaz, dont l’accord était 
nécessaire pour le licenciement 
de M. Koboliev.
« Profondément inquiets », 
les Etats-Unis ont dénoncé 
jeudi une « décision calculée 
», qui témoigne d’un « mépris 
des pratiques de gouvernance 

équitable et transparente ». Le 
porte-parole du département 
d’Etat, Ned Price, a accusé 
Kiev de mettre en péril « un 
progrès économique durement 
acquis » et de délaisser les « 
bonnes pratiques ».
L’Union européenne a elle 
aussi fait part vendredi de ses 
« sérieuses préoccupations ». « 
Les normes de la gouvernance 
des entreprises doivent être 
respectées, a averti son porte-
parole, Peter Stano. Nous 
discutons avec nos homologues 
ukrainiens des conséquences 
[de cette décision] et nous 
devons nous garder des 
conclusions hâtives », a-t-
il toutefois ajouté. Eux aussi 

inquiets, les investisseurs 
étrangers ont dénoncé, dans 
un communiqué diffusé par 
la Chambre de commerce 

américaine, « le recul de la 
réforme de la gouvernance 
des entreprises d’Etat et la 
repolitisation du processus ».

L’ancien président américain avait puisé 
plusieurs milliards de dollars dans le budget 
du ministère de la défense en 2019 et 2020 

pour financer son mur « antimigrants ». Le projet a été 
suspendu par Joe Biden, selon le monde.
Le Pentagone a annoncé vendredi 30 avril l’annulation 
de tous les projets de construction du mur à la frontière 
avec le Mexique. « Conformément à la proclamation 
du président, le ministère de la défense annule tous 
les projets de construction du mur frontalier payés 
avec des fonds initialement destinés à d’autres projets 
militaires », a rapporté dans un communiqué un porte-
parole du Pentagone, Jamal Brown.
Le ministère de la défense « a commencé à prendre 
toutes les mesures nécessaires pour annuler les projets 
de construction de barrière frontalière », a-t-il ajouté.
Promesse phare de Trump

Les fonds n’ayant pas encore été débloqués seront 
redirigés vers les projets auxquels ils étaient destinés, 
notamment des écoles pour les familles de militaires, 
des constructions sur des bases à l’étranger ou encore 
de l’équipement pour les réservistes de la garde 
nationale, a-t-il encore indiqué, sans préciser le 
montant de ces fonds.
L’ancien président américain Donald Trump avait 
puisé plusieurs milliards de dollars dans le budget 
du Pentagone en 2019 et 2020 pour financer son 
mur « antimigrants » à la frontière avec le Mexique, 
promesse phare de sa campagne présidentielle en 
2016. Ni Mexico ni le Congrès ne lui avaient alloué 
les fonds requis.
Dès son arrivée à la Maison Blanche, en janvier, son 
successeur Joe Biden a pris un décret suspendant la 
construction du mur.
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FranCe:

testé en Moselle, le vaccin Moderna pourrait 
bientôt être vendu en pharmacie

apLs: 

nouvelles attaques contre les positions des forces de l’occupant marocain

Covid-19 : 

que sait-on du variant indien, ce “double mutant” qui fait 
trembler la planète ?

En France, un 1er-Mai encore sous Covid-19, 
les syndicats dans la rue

Aux États-Unis, 
100 millions 
de personnes 

vaccinées contre 
le Covid-19

La Russie 
sanctionne huit 
responsables 

européens

Le vaccin Moderna, 
un vaccin à ARN 
messager, était à 

l’essai cette semaine auprès 
des médecins et pharmaciens 
dans le département de la 
Moselle dans le Grand-Est. 
Au total, 600 doses ont été 
distribuées. Si le test est 
concluant, le Moderna se 
retrouvera bientôt dans les 
officines de France.
Le département de la 
Moselle, limitrophe 
du Luxembourg et 
de l’Allemagne a été 
particulièrement touché 
lors de la troisième vague 

du coronavirus. C’est 
pourquoi il a été choisi. 
La vaccination y a été plus 
intense qu’ailleurs. 23% des 
Mosellans ont déjà reçu une 

dose.
Le test est réussi pour 
Catherine Nicaise Graff 
pharmacienne dans la 
petite ville de Rombas à 

20 minutes  en voiture de 
Metz. « J’ai reçu un flacon 
et j’ai réussi à vacciner 11 
personnes. Là j’ai encore 
des vaccins Astra Zeneca, 
on a des demandes tous 
les jours : “Avec quoi vous 
vaccinez ? Bah, non, je ne 
veux pas Astra Zeneca, je 
veux le Pfizer”, dès qu’on 
leur parle d’un vaccin ARN 
messager ils veulent bien, 
parce qu’ils assimilent à 
Pfizer. Après, l’enjeu, c’est 
de pouvoir vacciner avant 
55 ans. »

BIRLAHLOU (territoires 
libérés)- Les unités de 
l’Armée populaire de 

libération sahraouie (APLS) 
ont mené des attaques intenses 
ayant ciblé les tranchées et 

les positions des forces de 
l’occupant marocain dans des 
points distincts le long du mur de 
la honte, a indiqué le ministère 
de la Défense sahraouie dans 
son communiqué militaire n  

170.
Dans la journée de jeudi, des 
unités avancées de l’APLS ont 
bombardé les retranchements 
des forces de l’occupant dans 
les zones de Oum Deken dans 

le secteur d’El Bekari, Abirat 
Tnouchad (secteur Mehbes), 
Ain Taouarachit (secteur 
Oum Adrika) et Adhim Oum 
El Djeloud dans le secteur 
d’Aousserd, précise le 

communiqué cité par l’Agence 
de presse sahraouie (SPS).
Ce vendredi, les unités de 
l’armée sahraouie ont bombardé 
la zone de Akouira Oul Ablal 
dans le secteur de Mehbes.

Les autorités sanitaires 
françaises ont annoncé 
vendredi que trois 
nouveaux cas du variant 
indien du Covid-19 
avaient été détectés en 
Nouvelle-Aquitaine, 
portant à cinq le nombre 
de contaminés par cette 
“double mutation”. Mais 
que sait-on de ce variant, 
accusé par certains d’avoir 

provoqué une explosion 
des contaminations en Inde 
et mené le pays au bord du 
gouffre ?
L’Agence régionale de 
santé (ARS) de Nouvelle-
Aquitaine parle d’une 
situation “sous contrôle”. 
Trois nouveaux cas 
du variant indien du 
coronavirus ont été 
détectés dans la région 

française, concernant un 
couple en Lot-et-Garonne 
et un homme à Bordeaux, 
a annoncé vendredi 30 
avril l’ARS locale. Cela 
porte à cinq le nombre de 
cas de ce variant en France 
métropolitaine.
Détecté dans au moins 17 
pays dans le monde, le 
variant indien sème la peur 
sur la planète, car l’Inde 

connaît une très forte 
dégradation de sa situation 
sanitaire depuis quelques 
semaines, que beaucoup 
attribuent à l’apparition 
du “double mutant” sur 
son sol. Pourtant, on ne 
peut affirmer pour l’instant 
qu’il s’agisse du seul 
responsable de l’explosion 
de cas dans le pays, 
expliquent les spécialistes.

Après un 1er mai 2020 
sans manifestations, les 
syndicats sont de retour 

dans la rue cette année pour 
la Journée internationale des 
travailleurs.
Du muguet et des manifestations 
: pour la deuxième année 
consécutive, les syndicats 
célèbrent, samedi 1er mai, 
la journée internationale 
des travailleurs à l’aune du 
Covid-19, mais cette fois la 

mobilisation sociale reprend des 
airs classiques dans la rue.
“L’an dernier, il y a eu de la 
frustration de ne pas pouvoir 
défiler. Nous reprenons nos 
bonnes habitudes”, se réjouit 
le secrétaire général de la CGT 
Philippe Martinez, après un 1er 
mai 2020 confiné. Alors que la 
situation sanitaire reste délicate, 
“on n’est pas inconscients (..) on 
fait attention, on est masqués”, 
a-t-il assuré samedi sur Europe 1.

Près de 40 % de la 
population adulte aux 
États-Unis est désormais 

totalement vaccinée contre le 
Covid-19, ont annoncé, vendredi, 
les autorités sanitaires. Un 
léger ralentissement du rythme 
de la vaccination est observé, 
puisqu’il s’agit maintenant de 
convaincre les plus réticents. 
Quelque 100 millions de 
personnes sont désormais 
entièrement vaccinées contre le 
Covid-19 aux États-Unis, ont 
affirmé les autorités sanitaires 
américaines, vendredi 30 
avril. Elles se sont félicitées du 
franchissement d’une “étape 
majeure”.
Cela représente environ 40 
% de la population adulte 
aux États-Unis, soit le double 
du nombre de personnes qui 
étaient entièrement vaccinées à 
la fin du mois de mars, a déclaré 
Jeff Zients, coordinateur de la 
lutte contre le Covid-19 pour 
la Maison Blanche, lors d’un 
point presse.

Le bras de fer se poursuit 
entre la Russie et 
l’UE. Le président du 

Parlement européen David 
Sassoli figure en tête de liste 
de huit personnalités que la 
Russie a décidé de ne pas 
admettre sur son territoire. Il 
s’agit de représailles de la part 
du Kremlin après les sanctions 
imposées par l’UE dans le cadre 
de l’affaire Navalny.
Selon le ministère russe des 
Affaires étrangères, l’Union 
européenne « prend des 
mesures illégitimes » et « les 
médias occidentaux alimentent 
l’hystérie antirusse ». Le ton 
adopté par Moscou paraît calqué 
sur les discours de l’époque 
soviétique même si les sanctions 
consistent uniquement en 
une interdiction d’entrer sur 
le territoire russe contre huit 
personnalités de l’UE.
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Taulier de la défense de l’Espérance 
Tunis depuis son arrivée en 
provenance de Sétif, le défenseur 

international algérien Abdelkader Bedrane 
a marqué et offert officiellement le titre de 
champion de Tunisie à son équipe.
La rencontre qui opposait le Stade 
Tunisien, 11ème et évoluant à domicile, au 
leader, l’ES Tunis, devait décider du sort de 

l’EST. En cas de victoire, ils s’assuraient 
définitivement le titre de champion, à trois 
journées de la fin du championnat.
C’est finalement chose faite grâce à un 
but de l’international Algérien Abdelkader 
Bedrane (2 sélections). L’ex de Sétif a 
marqué de la tête à la 56ème minute, 
offrant ainsi à l’Espérance son 31ème titre 
de champion de Tunisie.

L’international algérien, Rachid 
Ghezzal, a été désigné meilleur 
joueur du mois d’avril du 

championnat turc par la plateforme Asist 
Analiz.
Très bon depuis l’entame de l’exercice 

sportif en cours au Besiktas a été encore 

plus performant en ce mois d’avril. 

L’attaquant formé à l’Olympique Lyonnais 

a inscrit quatre buts et offert trois passes 

décisives en six rencontres.

Le président de la Fédération 
algérienne de football 
(FAF), Charaf-Eddine 

Amara, a procédé vendredi 
soir à la répartition des tâches 
et missions entre les différents 
membres du bureau fédéral, 
indique samedi un communiqué 
de la FAF.
Cette répartition est intervenue 
lors de la première réunion 
statutaire mensuelle, en présence 
de tous les nouveaux membres du 
BF ainsi que les présidents des 
Ligues nationales, du Directeur 
technique national (DTN) et du 
médecin fédéral.

Répartition des tâches 
au bureau fédéral :

-Charaf-Eddine Amara : 
Président de la Commission 
fédérale d’arbitrage (CFA), alors 
que Bichari Mohamed, ex-arbitre 
international, sera vice-président 
et sera intronisé président une fois 
les statuts de la FAF amendés.

-Maouche Mohamed : Président 

de la Commission juridique, alors 
que Ghezzal Réda, secrétaire 
général-adjoint de la FAF, sera 
vice-président.

-Bahloul Amar : vice-président 
et Président de la Commission de 

coordination des Ligues.

-Benhamza Yacine : vice-
président et Président de 
la Commission du football 
professionnel.

-Aissaoui Mouldi : Conseiller du 
Président de la FAF et Président 
de la Commission de Réforme du 
cadre juridique.

-Gasmi Rachid : Président de la 
Commission de Gouvernance.

-Oumamar Larbi : Président 
de la Commission du statut du 
joueur.

-Ghouti Mohamed : Président 
de la Commission de Coupe 
d’Algérie.

-Oukali Rachid : Président de la 
Commission des Finances.

-Laghouati Nassiba : Présidente 
de la Commission du football 
féminin.

-Meddane Hakim : Président 
de la Commission Futsal, Beach-
soccer et e-football.

-Mansouri Bachir : Président de 
la Commission Développement 
des infrastructures.
-Touil Rachid : Président de la 
Commission du football amateur.

-Dr. Damerdji Djamel-Eddine 
: Président de la Commission 
médicale fédérale.

Fédération algérienne de football : 
Répartition des tâches au sein du bureau fédéral

turquie : 
Ghezzal meilleur joueur 

du mois d’avril

Abdelkader Bedrane marque 
et offre le titre à l’Espérance 

de Tunis
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premier League :
Manchester City assure face à Crystal Palace 

et se rapproche du titre

À trois jours du retour 
face au PSG, City s’est 
imposé sur la pelouse 

de Crystal Palace (0-2) avec une 
équipe remaniée et fonce vers le 
titre.
Vainqueur en milieu de semaine 
sur la pelouse du PSG (1-
2), Manchester City était en 
déplacement à Crystal Palace 
ce samedi. En cas de victoire, 
les Mancuniens pouvaient 
quasi assurer le titre de Premier 
League, mais Pep Guardiola 
avait décidé de faire tourner 
afin de préparer le match retour 
face aux Parisiens, mardi soir 
(21h00).
Ainsi, seuls Joao Cancelo, Rodri 
et Ederson, titulaires à Paris, ont 
été reconduits. Avec une équipe 
largement remaniée, Manchester 
City a d’abord peiné à se montrer 
dangereux face à des locaux 
sérieux et appliqués, avant de 
faire la différence en l’espace 
de quelques minutes en seconde 
période, grâce à des buts de 
Ferran Torres et Sergio Aguero.

Un premier acte poussif, 
un second maîtrisé

Durant le premier acte, les 
visiteurs ont surtout imposé 
leur rythme à leurs adversaires, 
enchaînant les transmissions à la 
perfection sans laisser de miettes 
aux Eagles. Néanmoins, ce sont 
bien les locaux qui ont cadré 
pour la première fois, l’oeuvre 
de Christian Benteke (15e) 
aux 30 mètres. Dans la foulée 

(18e), Raheem Sterling est passé 
proche d’ouvrir le score, mais 
l’international anglais, après 
s’être joué de trois vis-à-vis, a 
finalement manqué de justesse 
technique pour conclure et 
mettre City sur de bons rails.
À la 37e, Gabriel Jesus a pensé 
y parvenir. Mais son but a 
logiquement été refusé suite 
à une position de hors-jeu, 
après utilisation de la VAR. 
Solide mais pas assez appliqué 
offensivement, Manchester City 
est donc rentré aux vestiaires 
muselé. Mais l’anomalie a été 
corrigée par les Mancuniens lors 
du second acte.
En l’espace de deux minutes, 
Sergio Aguero (57e) et Ferran 
Torres (59e) ont permis aux 
Sky Blues de faire la différence 
et d’assurer les trois points. 
L’Argentin a marqué d’une 
frappe puissante sous la 
barre transversale, tandis que 
l’Espagnol de 21 ans a profité 
d’une offrande de Raheem 
Sterling pour marquer du pied 
gauche.
Solide mentalement malgré une 
équipe remaniée, Manchester 
City a donc réalisé une opération 
parfaite ce samedi. Un titre 
presque assuré, des cadres 
reposés et pas de blessés à 
déplorer avant le retour face à 
Paris. Bref, une après-midi rêvée. 
En cas de defaite de United face 
à Liverpool, City pourrait même 
être Champion dès ce week-end.

Alors qu’il souhaite quitter 
Turin cet été, Cristiano 
Ronaldo peine à se 

trouver un nouveau club.
En Italie, Cristiano Ronaldo 
fait la une pratiquement 
quotidiennement. Et si on regarde 
de plus près, nombreux sont les 
médias transalpins à évoquer un 
départ de la star lusitanienne dès 
l’été prochain. Ce, pour diverses 
raisons : volonté d’économiser 
côté dirigeants, mal-être du 
principal concerné à Turin, 
déception du Portugais quant au 
projet turinois etc.
De son côté, le quotidien Marca 
dévoile qu’aujourd’hui, le 
Portugais peine à trouver un point 
de chute, et ce alors que Jorge 
Mendes a commencé à prospecter. 
La possibilité de revenir à Madrid 
séduisait clairement CR7, et il 
a même discuté avec plusieurs 
anciens coéquipiers merengues à 
son sujet. Mais la réponse finale 

du club de la capitale espagnole a 
été claire : non.

Manchester United y a pensé
Le média espagnol explique 
qu’il y a aussi eu des contacts 
du côté de Manchester United. 
Les dirigeants des Red Devils 
n’ont pas fermé la porte de 
façon définitive, mais là aussi, 
ça s’annonce compliqué. Quant 
au Paris Saint-Germain, il est 
uniquement cité comme option 
plus ou moins crédible par le 
média ibérique, sans plus.
Une chose est sûre, Cristiano 
Ronaldo compte toujours évoluer 
au plus haut niveau et n’a pas 
l’intention de s’en aller rejoindre 
un championnat exotique et/
ou moins compétitif. Son âge 
avancé, son salaire colossal, la 
situation financière difficile de 
beaucoup de clubs et la présence 
d’autres joueurs performants sur 
le marché ne vont pas cependant 
aider...

juventus : 
Personne ne veut de Cristiano Ronaldo
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Le bateau autonome solaire Mayflower s’apprête 
à traverser l’océan Atlantique sans humain à bord

Sony veut faire jouer une intelligence artificielle à votre place

Lancé il y a quatre ans, 
ce projet de trimaran 
autonome a fait 

l’objet d’une collaboration 
internationale et a reçu le 
soutien d’IBM. Le bateau 
lèvera l’ancre le 15 mai, 
destination Plymouth, dans 
le Massachusetts aux Etats-
Unis.
Voguant dans la baie 

de Plymouth, au sud-
ouest de l’Angleterre, le 
«Mayflower 400 », premier 
navire intelligent, coupe 
ses moteurs et active un 
hydrophone, conçu pour 
écouter les baleines. Le tout 
sans aucune intervention 
humaine. Capable de prendre 
ses propres décisions et de 
naviguer en totale autonomie, 
ce petit trimaran de 15 mètres 
de long et 9 tonnes, couvert 
de panneaux solaires, se 
prépare à traverser l’océan 
Atlantique tout seul. Il pourra 
étudier l’environnement 
en analysant la présence 
de plastique dans l’eau ou 
traquant les mammifères 
marins.
L’océan « est la force la 

plus puissante de la planète 
qui régule notre climat 
», explique à l’AFP Brett 
Phaneuf, fondateur de 
l›association ProMare et 
architecte du projet. Mais 
plus de 80% des océans 
restent inexplorés, en raison 
de leur immensité et des 
dangers encourus. « La 

mer est un environnement 
impitoyable, donc avoir 
un bateau sans personne à 
bord, cela permet vraiment 
aux scientifiques d›élargir 
la zone d›étude », souligne 
Rosie Lickorish, spécialiste 
des technologies émergentes 
chez IBM, l›un des 
partenaires qui ont rejoint le 
projet depuis sa naissance il 
y a quatre ans.
Les informations récoltées 

disponibles gratuitement
Lorsque l›idée a émergé, 

« d’autres fournisseurs de 
technologie ont commencé 
à nous aider », raconte Brett 
Phaneuf, ainsi que plusieurs 
« centaines » de personnes 
de l’Inde aux États-Unis, 
en passant par le Japon 
ou la Suisse. Sans cet « 
effort mondial », le projet 
« aurait coûté des dizaines 
de millions » de dollars au 
lieu d› « un peu moins d›un 
million de dollars » investis 
au final par ProMare, qui 
mettra gratuitement à 
disposition les informations 
récoltées.
Le grand départ vers les 

Etats-Unis est prévu aux 
alentours du 15 mai, en 
fonction de la météo et de 
l›autorisation pour l’instant 
incertaine des autorités 
britanniques. Le bateau 
devrait mettre environ trois 
semaines pour atteindre 
un autre Plymouth, dans le 
Massachusetts, reproduisant 

la traversée du « Mayflower» 
originel il y a plus de 400 
ans, en 1620, lorsqu’une 
centaine de « pèlerins », 
des dissidents religieux 
anglais, étaient partis pour le 
Nouveau monde.
Mais pour ce futur voyage, 

qui a été retardé par la 
pandémie, « personne ne 
tombera malade » et « 
on pourra prendre tout le 
temps qu›on veut pour les 
expériences scientifiques», 
précise M. Phaneuf sur le 
port anglais. A ses côtés, 
assis sur les quais, trois 
informaticiens contrôlent 
les équipements depuis leurs 
ordinateurs tandis qu›une 
étudiante ingénieure de 21 
ans, Meirwen Jenking-Rees, 
vérifie les moteurs avant un 
entraînement.

Une IA entrainée à la 
navigation maritime

La construction du trimaran, 
entièrement robotisé, du 
gouvernail au groupe 
électrogène diesel qui 

complète l’énergie solaire, a 
pris un an. Le développement 
de son « capitaine virtuel », 
une intelligence artificielle 
qui a commencé par 
apprendre à identifier les 
obstacles maritimes en 
analysant des milliers 
de photographies, a pris 
encore plus de temps. Les 
programmeurs ont également 
appris au « Mayflower 
400» à éviter les collisions. 
Forte de ces connaissances, 
l’embarcation est partie en 
mer pour un « apprentissage 
supervisé ». « On peut lui 
dire quelles sont ses bonnes 
et ses mauvaises actions, ce 
qui est dangereux ou non », 
explique Ollie Thompson, 
ingénieur en robotique.
Puis « on passe au stade où 

le bateau est capable de se 
corriger lui-même », c’est-
à-dire de « penser » grâce à 
un système informatique qui 
simule la manière dont un 
cerveau humain analyse les 
informations. « Il continue 

d’apprendre par lui-même 

», en utilisant ses « yeux 
», un système sophistiqué 
de six caméras, et ses « 

oreilles », c›est-à-dire son 
radar, ajoute M. Thompson. 
Cependant, en raison des 

règlementations sur la 

navigation sans personne 

à bord, qui est inédite, le « 

Mayflower 400 » n›a pas 
encore pu « sortir sur une 

mer agitée, avec de grosses 

vagues, du vent, de la pluie», 
soit le « pire scénario », 
celui d›une violente tempête, 

regrette Meirwen Jenking-
Rees. A la place, le trimaran 

s’est entraîné à affronter des 

vagues de 50 mètres à l’aide 
d’un simulateur.

Le Mayflower 400 va 
détecter les mammifères 

marins et analyser l’eau

Il utilisera son intelligence 

artificielle pour mener des 
expériences scientifiques, 
explique Rosie Lickorish. Il 

a par exemple « été entraîné 

à l’aide de milliers d’heures 

d’enregistrement audio (...) 

à détecter les mammifères 

marins, les reconnaître et 

nous apprendre des choses 

sur la répartition de leurs 

populations ».

Selon un nouveau 
brevet, Sony travaille 
actuellement sur 

un système d’intelligence 
artificielle capable de 
prendre le contrôle des jeux 
afin de venir en aide aux 
utilisateurs. Mieux encore, il 

reproduit le style personnel 
de chaque joueur.
La prochaine PlayStation 

sera-t-elle capable de 
terminer les jeux pour vous 
? L’Office des brevets et 
des marques des États-Unis 
(USPTO) vient d’accorder 
un brevet à Sony pour un 
système d’assistance en 
jeu basé sur l’intelligence 
artificielle (IA). Ce ne 
serait pas un simple « bot », 
comme il en existe depuis 
les premiers jeux en ligne, 
mais un système capable de 
prendre la place du joueur.
Selon Sony, l’IA sera 

capable de contrôler les 
actions en jeu avec un profil 
par défaut. Toutefois, le profil 
sera ensuite personnalisé 
en observant la manière de 
jouer de l’utilisateur, pour 
ensuite reproduire son style 
personnel. Le joueur pourra 
laisser l’IA prendre les 
commandes lorsqu’il doit 
s’absenter un instant dans un 
jeu en ligne (sans pause) ou 
s’il n’arrive pas à passer un 
obstacle.

Un système d’assistance 
avec des joueurs experts
Le brevet décrit également 

un système d’assistance 

lorsque le joueur est bloqué, 
basé sur une compilation 
automatique dans une base 
de données des actions 
réussies des joueurs pour 
créer des suggestions et 
tutoriels. Si elle n’a pas la 
solution, l’IA transmet une 
vidéo et une question à des 
joueurs experts, puis analyse 
toutes les réponses reçues 
pour transmettre la plus 
appropriée à l’utilisateur (la 
plus courante, la plus rapide, 
ou encore celle qui prend le 
plus de risques). Les réponses 
seront ajoutées à la base de 
données pour les prochains 

joueurs qui rencontreront le 

même problème.

Sony compte aussi partager 

les données collectées avec 

les développeurs afin qu›ils 
puissent savoir par exemple 

quelles tâches sont trop 
difficiles et éviter de les 
inclure à l’avenir. On imagine 
déjà des parties multijoueurs 

entièrement automatisées, 

mais Sony y a déjà pensé. 

Le brevet indique une durée 

limitée pour l’utilisation de 

l’IA afin d’éviter ce genre de 
situation.
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Les experts ont 
constaté que ceux 
qui prennent 

des photos des œuvres 
d’art mémorisaient 
moins les détails.
Un coucher de soleil, un 
monument, un moment 
entre amis. Lors d’un 
instant précieux, nous 
sommes beaucoup à sortir 
immédiatement notre 
smartphone pour capturer 
ce moment. Au détriment 
de notre mémoire ? C’est 
en tout cas la mise en 
garde formulée par certains 
chercheurs. Ils estiment 
que prendre des photos en 
permanence peut altérer la 
mémoire des évènements 
en nous obligeant à nous 
concentrer sur l’acte de 

prendre des photos plutôt 
que sur le moment lui-même.

Pour cette étude, les 
scientifiques américains 
ont testé le souvenir de 

525 participants qui ont 
pris des photos d’œuvres 
d’art (peintures, croquis, 
photographies). Résultat 
? Ils ont constaté que la 
mémoire des détails était 

meilleure quand aucune 
photo n’avait été prise 
lors de la visite. Au regard 
de ces conclusions, les 
chercheurs encouragent 
donc à vivre le moment 
présent loin de son appareil 
photo pour mémoriser 
au maximum les détails.
Prendre une photo d’un 
objet améliore-t-il ou 
altère-t-il la mémoire ?
La littérature est 
actuellement mitigée, 
certaines études montrant 
des déficiences et d’autres 
études montrant des 
améliorations», notent 
les chercheurs. Pour le 
moment, cette étude a 
été uniquement réalisée 
sur des œuvres d’art.
Au cours de cinq expériences, 

l’équipe a constaté que 
l’art photographié était 
plus mal mémorisé que 
l’art qui venait d’être vu, 
après un délai court (20 
minutes) et long (48 heures) 
entre la visualisation et le 
rappel. «Il est possible que 
les participants se fient à 
l’appareil photo pour se 
souvenir des informations 
photographiées à leur 
place, ce qui entraîne 
une altération de la 
mémoire des informations 
photographiées», a expliqué 
l’auteur principal de 
l’étude, Rebecca Lurie de 
l’Université de Binghamton. 
Ces conclusions ont été 
publiées dans le Journal 
of Applied Research in 
Memory and Cognition.

Pour profiter de l’instant présent, ne prenez 
pas de photos !

Apportés 
essentiellement par 
l’alimentation, les 

vitamines et minéraux sont 
nécessaires au maintien 
en bonne santé. L’Anses 
a actualisé les références 
nutritionnelles dans ce domaine 
et souhaite attirer l’attention du 
public sur deux vitamines dont 
les apports sont insuffisants 
à l’échelle de la population 
ou doivent faire l’objet de 
recommandations plus larges.

Le terme général « référence 
nutritionnelle » regroupe un 
ensemble de valeurs d’apports 
alimentaires en nutriments qui 
varient en fonction de l’âge et 
du sexe mais aussi en fonction 
du niveau d’activité physique, 
de l’état physiologique 
(comme la grossesse) ou encore 
des habitudes alimentaires. 
Définir des repères de 
consommations alimentaires »
Ces mesures sont très utiles 
car elles ont vocation à 
devenir les références pour 
les professionnels du secteur 
de la nutrition et de la santé. 
Notamment les spécialistes 

de la nutrition et de la 
diététique, pour élaborer un 
régime alimentaire varié 
et équilibré couvrant donc 
les besoins de différents 
groupes de population 
(nourrissons, enfants, 
adolescents, adultes, femmes 
enceintes, séniors) dans le 
cadre d’un suivi individualisé 
diététique préventif ou 
d’un accompagnement 
thérapeutique. 
« Ces références 
nutritionnelles peuvent 
également être utilisées à des 
fins de santé publique par les 
autorités sanitaires notamment 
pour estimer la proportion 
d’individus ne consommant 
pas assez (insuffisance) ou 
trop de vitamines ou minéraux 
ou pour définir des repères de 
consommations alimentaires », 
explique l’Anses, chargée de 
les actualiser. Or, sa dernière 
mise à jour l’a conduite à 
alerter sur l’importance de 
deux vitamines dont le public 
est davantage susceptible de 
présenter une carence : la 
vitamine D et la vitamine B9. 
Son rapport précise ainsi qu’en 

2019, plus de 70% des adultes 
français présentaient toujours 
une insuffisance d’apport 
en vitamine D, voire une 
carence dans 6,5 % des cas.
UV et alimentation pour couvrir 
les besoins en vitamine D
Or, une déficience en vitamine 
D conduit à une diminution 
de la densité minérale osseuse 
et prédispose les sujets âgés, 
en particulier les femmes 
ménopausées, à l’ostéoporose 
qui peut exposer à un risque 
accru de fracture. « Compte 
tenu de la grande variabilité 
du besoin en vitamine D 
en fonction des individus 
(notamment du fait de l’âge et 
de la couleur de la peau), du 
temps passé à l’extérieur et de 
la latitude du lieu de vie, une 
approche individualisée de 
la couverture du besoin est à 
privilégier. », précise l’Anses. 
Selon elle, diverses mesures 
de gestion pourraient être 
envisagées : un enrichissement 
des denrées en vitamine D piloté 
par les pouvoirs publics ou 
encore une complémentation 
personnalisée à travers 
le système de soins.

Mais l’Agence rappelle que 
la couverture des besoins en 
vitamine D peut être assurée en 
premier lieu par l’exposition 
au soleil. En effet, s’exposer au 
soleil 15 à 20 minutes en fin de 
matinée ou dans l’après-midi 
permet d’assurer à l’organisme 
un apport journalier suffisant 
en vitamine D. La raison 
est simple : chez l’Homme, 
la vitamine D est aussi 
synthétisée de façon endogène 
par les cellules profondes de 
l’épiderme sous l’action directe 
du rayonnement ultraviolet 
(UV-B). Mais cette synthèse 
dépend de nombreux 

facteurs, notamment de la 
latitude du lieu de vie, de la 
saison (estivale VS hivernale), 
de l’âge, de la pigmentation de 
la peau, des vêtements portés 
et de l’usage de crème solaire.
C’est pourquoi la 
consommation d’aliments 
riches en vitamine D comme 
les poissons gras (hareng, 
sardines, saumon, maquereau), 
champignons (girolles, cèpes 
et morilles), produits laitiers 
enrichis en vitamine D, le 
jaune d’œuf, le chocolat noir, 
le beurre et les margarines est 
recommandée.

Alimentation : couvrir les besoins en vitamines D et B9, un en-
jeu de santé publique
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Envie d’apporter un 
peu de lumière ou 
d’intensité à votre 

chevelure brune ? Tous 
nos conseils et nos inspira-
tions pour choisir LA bonne 
nuance.

Fiez-vous à votre peau et 
vos yeux

Votre carnation et votre cou-
leur d’yeux peuvent vous ai-
der à choisir la bonne nuance 
de coloration. Ainsi, si vous 
avez le teint mat et les yeux 
foncés, un brun acajou, un 
brun noisette ou encore un 
brun caramel vous iront à la 
perfection. Si votre carna-
tion est claire tout comme 
vos yeux, optez plutôt pour 
un brun ébène ou un brun 

cendré. Ces nuances intenses 

mettront parfaitement en va-

leur vos yeux.

Coloration permanente ou 

balayage ?

Vous hésitez entre ces deux 
techniques de coloration ? 
Tout dépend bien entendu 
de l’effet recherché. Si vous 
souhaitez un résultat intense 
et vibrant, on vous conseille 

la coloration permanente. 
Uniforme, elle permet de 
foncer votre couleur natu-
relle, ou de l’éclaircir jusqu’à 
4 tons, et couvre les che-
veux blancs. Attention, elle 
demande en revanche beau-
coup d’entretien : il faudra 
retourner en salon toutes les 
4 à 6 semaines, pour masquer 
les racines.

Si vous souhaitez apporter 
de la lumière ou de la pro-
fondeur à votre chevelure en 
un minimum d’effort, c’est le 
balayage qui vous convien-
dra. Ici, le coloriste vient 
décolorer quelques mèches 
puis applique une patine 
pour obtenir le reflet désiré : 
miel, auburn, noisette, blond 
cendré… Tout est possible !

Comment entretenir sa 
coloration ?

Vous avez enfin trouvé la 
bonne nuance, il va falloir 

maintenant en prendre soin. 

Tout d’abord, espacez les 

shampoings au maximum 

pour éviter d›abîmer trop 

rapidement votre couleur ou 

balayage. À chaque lavage, 

utilisez un shampooing spé-

cial cheveux colorés pour 

éviter que la couleur ne s’af-

fadisse avec le temps. Vous 

pouvez également utiliser un 

soin repigmentant une à deux 

fois par mois pour redonner 

un coup d’éclat à votre cou-

leur.

Découvrez toutes 
les bonnes astuces 
pour remplir votre 

caddie intelligemment 
et faire en sorte que vos 
courses tiennent longtemps.

Pour certains, faire les 
courses relève de la corvée. 
Mais en même temps, c’est 
un passage obligé si l’on 
veut éviter de se ruiner en 
livraisons de repas à domi-
cile. Heureusement, il existe 
des méthodes pour rendre 
les courses moins labo-
rieuses et surtout plus effi-
caces. Achetez intelligent 
et pour longtemps grâce à 
ces 7 astuces pratiques pour 
faire ses courses.

Faire une liste de courses

Cela peut paraître bateau, 
mais la liste reste encore le 
meilleur moyen d’avoir une 
idée précise de ce qu’on a, 
de ce dont on a besoin et de 
ce dont on a envie. De cette 
façon, vous évitez d’ache-
ter des choses en double ou 
d’en oublier. Sans comp-
ter que vous gagnez un 
temps fou au supermarché, 
puisque cela vous évite de 
flâner dans les rayons à la 
recherche de quelque chose 
qui vous ferait envie. Vous 
pouvez la faire à la main 
avec un crayon et du papier, 

comme sur votre smart-
phone en utilisant vos notes 
ou une application spéciale. 
C’est comme vous voulez !

Manger avant de faire

 les courses

Dit comme ça, ça peut pa-
raître un peu incongru. Mais 
en réalité, c’est tout bête : si 
vous allez faire vos courses 
l’estomac dans les talons, le 
contenu de votre panier sera 
influencé par vos envie du 
moment. Gâteau, chips, plats 
préparés ou autres choses 
toutes prêtes seront plus sus-
ceptibles d’atterrir sur le ta-
pis roulant à la caisse si vous 
avez faim. Pensez à faire vos 
courses le ventre plein afin 
de conserver de la lucidité et 
de ne pas vous laisser guider 
par les grondements de votre 
estomac.

Définir des menus à 
l’avance

L’exercice est un peu sco-
laire, mais en réalité il peut 
vous faire gagner en effica-
cité. Combien de fois nous 
retrouvons-nous le soir, 
fatigués, à ne pas savoir 
quoi préparer à manger ? 
En établissant des menus 
à l’avance, vous avez une 
idée précise de ce que vous 
devez acheter et des quan-

tités nécessaires. Vous pou-
vez même en profiter pour 
glisser des aliments sains ou 
que vous n’auriez pas acheté 
d’habitude en faisant vos 
courses sur le tard. On note 
tout sur sa petite liste et on 
est parti ! Evidemment, rien 
ne vous oblige à suivre le 
menu à la lettre si cela vous 
gêne. Mais au moins vous 
aurez de quoi concocter un 
repas complet dans le pla-
card.

Sortir avec ses sacs de 
courses

Le sac recyclable, le filet ou 
le sac plastique dont vous 
avez hérité lors de vos der-
nières courses au supermar-
ché feront l›affaire. Pensez 
à les emporter lorsque vous 
allez faire vos courses, et 
même à en garder un sur 
vous ou dans votre voiture 
si vous avez tendance à aller 
au magasin à votre pause ou 

après le travail. Non seule-
ment cela vous évite d’en 
acheter à la caisse, mais en 
plus vous faites un geste 
pour l’environnement en 
n’achetant plus de sacs en 
plastique non recyclable.

Comparer les prix

Une fois au supermarché, 
pensez à comparer les prix 
avant d›acheter. Deux pro-
duits similaires peuvent 
avoir des prix très différents 
en fonction de la marque qui 
les commercialise. Un pro-
duit de marque distributeur 
peut très bien être d›aussi 
bonne qualité qu›une grande 
marque, à vous de faire le 
comparatif. Pensez égale-
ment à faire attention aux 
promotions trop alléchantes. 
Il arrive dans les supermar-
chés que l›on augmente 
légèrement les prix avant 
de les baisser à nouveau au 
moment des destockages. 
Restez vigilants si vous vou-
lez vraiment faire une bonne 
affaire.

Acheter des choses utiles

S›il y a des choses dont on 
a toujours besoin à la mai-
son, ce sont des produits qui 
se conservent longtemps et 
dépannent en fin de mois. 
C›est pour cela que dans 
votre caddie il faut penser 

à mettre quelques boîtes de 
conserve, des condiments et 
des épices. On pense aussi 
aux aliments versatiles qui 
permettent de concocter 
une infinité de plats comme 
les œufs et les laitages par 
exemple. Ils sauveront bien 
des repas les soirs de fatigue, 
de paresse ou de manque 
d›inspiration.

Faire ses courses dans 
plus d’un endroit

Même s’il n’y a qu›un su-
permarché autour de chez 
vous, il est recommandé de 
frapper à plusieurs portes 
pour remplir son garde-
manger. D’abord parce que 
vous aurez probablement 
plus d’options, ensuite parce 
que cela peut vous revenir 
nettement moins cher. Enfin, 
vous pourrez jouir de pro-
duits plus frais en allant par 
exemple acheter vos fruits et 
légumes au marché ou chez 
le maraîcher qu›au rayon 
dédié du supermarché. Vous 
pouvez également céder à 
l’appel des courses en ligne, 
pratique de plus en plus cou-
rante. Varier ses lieux de 
ravitaillement, c’est aussi 
varier les plaisirs.

Cheveux bruns :

 quelle coloration pour moi ?

7 astuces pour faire ses courses efficacement
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Dans son dernier 
roman intitulé, 
«Zelda», Meriem 

Guemache met à nu les 
travers d’une société 
exclusivement masculine 
et plaide pour le droit des 
femmes à s’émanciper et 
disposer de leurs vies, à 
travers une histoire d’amour 
forte en émotions et riche en 
rebondissements.
Dans ce livre paru aux 
éditions «Casbah», l’auteure 
déroule en 236 pages la 
vie de Zelda, une femme 
de 40 ans qui se remet tant 
bien que mal d’un divorce 
tumultueux, résolue à se 
reconstruire tout en gardant 
un œil bienveillant sur Yanis, 
son fils de 11 ans qui vit chez 
son père et passe les fins de 
semaines et les vacances 
scolaires avec elle.
Journaliste reporter dans 
un magazine touristique 
en ligne, elle enchaîne les 
missions en Algérie et à 
l’étranger et fait découvrir 
aux lecteurs la splendeur 
et la magie de différents 
lieux et sites dans leurs 
dimensions historique, 
touristique et culturelle, 
avec un professionnalisme et 

une plume particulièrement 
appréciés par son patron.
Seule dans sa villa avec 
Roméo, son chat persan 
Chinchilla pour unique 
compagnon, Zelda, 
entreprenante et ambitieuse, 
est contrainte d’affronter sa 
solitude, l’hypocrisie des 
gens et leurs mensonges, leur 
regard oblique et réducteur à 
l’égard de la femme divorcée, 
autant de sujets d’actualité 
parmi tant d’autres encore qui 
nourrissent l’adversité dans 
une société sclérosée, proie à 
tous les conservatismes.
Dans ses tourments 
existentiels, Zelda a entre 
autre, eu à subir le mensonge 
de Réda, un pseudo «Don 
Juan» avec qui elle avait 
longtemps échangé sur 
Facebook, la fausse amitié 
de Karim son voisin, 
agent immobilier à l’égo 
surdimensionné qui voyait 
en elle la parfaite maîtresse, 
ou encore les immixtions 
intempestives de Aicha sa 
mère, une femme autoritaire 
à l’esprit péremptoire et 
archaïque.
Ses choix de vie, Zelda les 
faits non sans compter sur les 
avis de ses deux complices, 

sa sœur ainée, Lila qui avait 
choisi de vouer sa vie à sa 
famille, avant de se faire 
convaincre de louer son 
savoir faire en cuisine à un 
traiteur, et son amie Yasmine, 
docteure en gynécologie à 
la recherche, elle aussi, du 
prince charmant.
S’apprêtant à partir en 
mission à Palerme, en 
Italie, Zelda ne savait pas 
que sa vie allait basculer 
et qu’elle allait rencontrer 
le grand amour dans une 

cérémonie de mariage où 
Lorenzo, un bel italien 
de 43 ans, va l’envoûter, 
avant de succomber, à son 
tour, au charme de la belle 
algérienne.
Sur un nuage de bonheur 
et de romance, Zelda,va 
tenter de convaincre sa mère 
d’accepter une telle union 
avant de revenir, bien après, 
à de meilleurs sentiments, 
aura à affronter l’absence 
soudaine de Lorenzo, 
contraint d’écourter son 

séjour à Alger et rentrer 
précipitamment à Palerme.
Deux années vont passer 
avant la réapparition de 
l’Italien qui avoue avoir 
caché une partie de sa vie 
à Zelda, à qui il réitère sa 
flamme.
Avec une couverture 
frappée d’une belle toile de 
peinture signée Areslane 
Lourari, le roman «Zelda», 
est écrit dans un style aéré 
et accessible, empreint 
d’expressions locales, d’un 
vocabulaire riche, d’humour 
et de musicalité, avec 
des personnages hauts en 
couleurs.
Journaliste et productrice 
d’émissions culturelles à la 
Radio algérienne, Meriem 
Guemache a publié en 2017 
«Lotfi à la Casbah d’Alger», 
son premier ouvrage destiné 
aux enfants, suivi de «Lotfi 
au palais de Khedaoudj El 
Amia» et «Lotfi au Mausolée 
Royal de Mauritanie». Elle a 
également signé un recueil 
de nouvelles sous le titre 
«La demoiselle du métro»  et 
«Un jour tu comprendras», 
roman biographique dédié à 
Fadhma Ait Mansour.

Dans son dernier 
ouvrage intitulé «Le 
second front, écrits et 

documents de la fédération de 
France du FLN 1954-1962», 
Ali Haroun, responsable au 
sein de la fédération de France 
du FLN, homme politique 
et avocat, propose des 
documents inédits exprimant 
le sacrifice de l’immigration 
algérienne en Europe et 
l’engagement des réseaux de 
soutien pour le recouvrement 
de l’indépendance de 
l’Algérie.
L’ouvrage propose de 
nombreux bulletins intérieurs 
du FLN, des appels aux 
algériens résidant en France 
pour différentes actions de 
grève, des communiqués de 
presse, des correspondances 
diplomatiques, des rapports 
sur les échos internationaux 
sur la guerre de libération 

nationale, ou encore des 
campagnes de dénonciation 
de différentes pratiques et 
politiques de pacification 
adoptées par les autorités 
coloniales.
A partir de 1960, de nombreux 
documents sont adressés aux 
différents chefs d’Etats de la 
part de «section universitaire» 
ou de la «section des femmes» 
et de «l’Amicale générale des 
travailleurs algériens». De 
nombreuses correspondances 
et rapports de colloques 
figurent également à cette 
période.
D’autres documents 
portent sur l’organisation 
et la hiérarchie au sein de la 
fédération de France ainsi 
que les dernières nouvelles 
du FLN comme l’annonce 
du cessez-le-feu du 19 mars 
1962, la proclamation de 
l’indépendance, les nouvelles 

politiques des premiers mois 
de l’indépendance jusqu’à la 
dissolution de la Fédération le 
14 septembre 1962.
L’ouvrage propose également 
une partie dédiée à l’analyse 
des documents présentés 
et aux commentaires de 
l’auteur en plus d’une riche 
annexe de documents et de 
photographies.
Ali Haroun précise également 

dans son livre que ce travail 
n’a été rendu possible que 
grâce à l’apport du réseau 
de soutien et de quelques-
uns de ses membres qui 
ont conservé une énorme 
quantité de rapports et de 
correspondances, et à l’aide 
des avocats du «collectif 
belge» qui ont gardé de 
nombreux documents relatifs 
à la défense des militants 

algériens devant les tribunaux.
Né en 1927 à Alger, Ali 
Haroun a fait des études de 
droit en France où il finit par 
obtenir un doctorat d’Etat. Il 
passe son stage au barreau de 
Paris avant de rejoindre Alger 
et être élu Premier secrétaire 
de la conférence au barreau.
En 1954 il rejoint les rangs 
du FLN et se voit muté à la 
Fédération de France où il est 
chargé du secteur de la presse 
et de l’information et des 
dossiers des militants détenus 
en France.
Il a également occupé plusieurs 
hautes fonctions politiques 
après l’indépendance et a 
publié «La 7e wilaya, la 
guerre du FLN en France 
(1954-1962)» en 1986, «L’été 
de la discorde» en 2000, 
«L’éclaircie» en 2011 et «Le 
rempart» en 2014.

«Zelda», un roman qui plaide pour le droit 
des femmes à disposer de leurs vies

«Le second front, écrits et documents de la fédération de 
France du FLN 1954-1962», ouvrage de Ali Haroun
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Ami Yerewolo 
redessine les contours 
du rap africain avec 

« AY », un nouvel album 
intelligemment produit par 
Blick Bassy.
Si l’histoire d’Ami Yerewolo 
ressemble à un conte de fées, 
la chanteuse de 30 ans ne doit 
son ascension à aucun bon 
génie. L’amazone a bataillé 
dur pour en arriver à ce 
disque, avec un titre en forme 
d’egotrip, AY, qui reprend ses 
initiales, comme pour mieux 
affirmer la stature qu’elle a 
aujourd’hui acquise.
Dès la première chanson, 
Je gère, sur une rythmique 
chaloupée, évoquant plus 
le kuduro angolais qu’un 
beat de rap classique, on 
comprend qu’elle a changé 
de dimension. Elle joue 
désormais dans la cour des 
grandes, de cette nouvelle 
génération de femmes fortes 
(Muthoni Drummer Queen, 
Pongo, Yemi Alade, Tiwa 
Savage…) qui font danser 
l’Afrique en s’appuyant 
sur un mélange malin de 
sonorités électroniques et 
traditionnelles.
Sous le label de Blick Bassy
On est loin, très loin, de son 
précédent album, Naissance, 
sorti en 2014, où la rage de la 
chanteuse pointait déjà, mais 
sur des productions beaucoup 
plus attendues mêlant la kora, 
le synthétiseur et un beat 

rudimentaire. Entre-temps, 
il s’est passé beaucoup de 
choses. Les balanis shows – 
les bals de quartier où elle était 
invitée à se produire – ont fait 
place aux grandes scènes, dont 
celles qu’elle organisait avec 
sa structure Denfari Event 
dans le cadre de son festival, 
Le Mali a des rappeuses. Ami 
Yerewolo a raflé nombre de 
distinctions : le Mali Hip Hop 
Awards ou encore le Kalata 
Music Awards.
Son apparition au festival 
suisse Show-me en 2020 
(retardée d’un an en raison 
de problèmes de visa) a été 
décisive. C’est là, à Zurich, 
après un live incandescent de 
la rappeuse, que le bassiste 
et producteur camerounais 
Blick Bassy a décidé de la 
prendre sous son aile et d’en 
faire la première artiste de 
son nouveau label, Othantiq 
AA. Un soulagement pour la 
performeuse qui a confié avoir 
un temps été prête à arrêter la 
musique face à l’indifférence 
ou aux moqueries que sa 
voix féminine génère dans un 
univers très masculin.
Blick Bassy voulait la faire 
« sortir des codes rap et 
afrobeat », tout en l’aidant 
à célébrer « l’Afrique, ses 
traditions et sa modernité ». 
Depuis Paris, il a composé 
des titres mêlant la musique 
électronique et les instruments 
traditionnels en compagnie 

du Français Romain Jovion. 
Le résultat est détonnant. 
Trompettes triomphantes, 
flûtes cristallines, ritournelles 
enfantines, orgues futuristes, 
une flopée d’« invités » 
viennent se poser sur une 
rythmique puissante assénée 
pour les dancefloors. Ce « 
gros » son est un cocktail 
unique, qui puisant volontiers 
aux sources afro-caribéennes, 
à l’azonto ghanéen et aux 
pulsations congolaises.
Riche palette d’émotions
Les textes de la rappeuse, eux, 

préservent leur singularité. 
Alors que dans le hip-hop 
américain les stars (Nicki 
Minaj, Megan Thee Stallion, 
Cardi B…) s’affirment en 
chantant crûment le désir 
féminin, que les chanteuses 
« urbaines » hexagonales 
(Aya Nakamura) brodent 
sur des histoires d’amour, 
Ami Yerewolo parle 
essentiellement de respect. 
Respect pour les mères 
(dans le titre Mama), pour 
les parents ou Dieu (dans 
Kana Son). Sur la pochette 

de son album, elle remercie 
d’ailleurs, en premier, « le 
tout puissant Allah ».
Moins criarde, moins 
monocorde, la Malienne 
développe une très riche 
palette d’émotions dans son 
interprétation. On ne peut 
qu’espérer la réouverture 
prochaine des festivals un 
peu partout sur le globe pour 
que la performeuse puisse 
défendre ce très bon disque en 
live.

Le coronavirus a, pour 
la deuxième année 
consécutive, sauvé des 

flammes Burning Man. Le 
festival alternatif américain, 
qui se tient chaque année 
dans le désert du Nevada, 
a été annulé pour cause de 
pandémie, ont indiqué ses 
organisateurs. Un retour de 
l’évènement est annoncé pour 
2022.
« Pour 2021, nous savons que 
le besoin de se rassembler n’a 
jamais été aussi fort, et bâtir 
une communauté, c’est ce que 
les «burners» (festivaliers) 
font le mieux », a expliqué la 
directrice du festival, Marian 
Goodell, dans une vidéo 
postée mardi sur le site officiel. 

« Mais nous avons aussi 
conscience que la pandémie 
n’est pas terminée ». Dès 
lors, les organisateurs de ce 
grand rassemblement annuel 
ont décidé d’annuler l’édition 
2021, initialement prévue du 
26 août au 3 septembre, après 
en avoir fait de même l’an 
passé.
Contre-culture et spiritualité
Lancé en 1986 à San Francisco, 
Burning Man se veut un 
événement indéfinissable, 
entre célébration de la contre-
culture et retraite spirituelle. 
La tradition, qui a donné 
son nom au festival, veut 
que soit brûlée la statue 
géante d’un homme en fin de 
rassemblement. Initialement 

happening artistique sur 
une plage, Burning Man est 
devenu un festival structuré, 
avec près de 45 millions de 
dollars de budget en 2018 et 
environ 80.000 participants. 
Depuis 1991, il est organisé 
dans le désert de Black Rock, 
une zone protégée au nord-
ouest du Nevada, que les 
organisateurs se sont engagés 
à préserver. L’un des dix 
principes du festival est ainsi 
de ne laisser aucune trace 
physique de l’évènement après 
sa tenue.
Marian Goodell a par ailleurs 
invité ceux qui le souhaitaient 
à « créer des communautés » 
un peu partout dans le monde, 
et à célébrer la semaine de 

Burning Man. Elle a rappelé 
que le désert de Black Rock 
serait ouvert au public durant 
tout l’été, laissant entendre que 
ceux qui le veulent pourront 

s’y rendre, même si Black 

Rock City, la ville éphémère 

du festival, ne s’y trouvera pas 

cette année.

Ami Yerewolo : La femme forte du rap malien

Coronavirus aux Etats-Unis :

 Le festival Burning Man annulé pour la deuxième année consécutive
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Faire construire sa maison : et si vous économisiez 20% ? 

Huit Français sur dix rêveraient de faire construire leur 
logement. Sans compter le prix du terrain, cela coûte 

en moyenne 1500€ le mètre carré. Il existe des solutions 
pour faire baisser la facture • Acheter dans le neuf : quels sont les 
bons plans ? Chaque année, il se vend 100 000 logements sur plan, avec 
des prix en moyenne 20% plus chers que l’ancien • Résidence secondaire 
: peut-on encore trouver une maison à 50 000 euros ? Avec les confine-
ments, les petites maisons à la campagne ont de nouveau la cote.

Pendant le conflit en Irak, au début des années 
2000, Chris Kyle, un des snipers les plus pré-
cis de l’armée américaine, se retrouve face 

à un cas de conscience. Le soldat se remémore son 
enfance, à Odessa, et son père, un homme autoritaire et 
pieux, qui lui apprend à chasser. Il se souvient de sa vie d’adulte 
et de son engagement dans les Marines, en 1998, après les atten-
tats contre des ambassades américaines. Il repense également à 
sa rencontre avec Taya, qui va devenir sa femme.

Pilote de bateau, animateur de soirée, Samuel, 
charismatique et décontracté, mène la belle 
vie dans le sud de la France. Sa vie bascule 

quand Kristin désemparée, prend la fuite à Londres 
après lui avoir confié le fruit d’une nuit passée ensemble, 
Gloria, désormais âgée de trois mois. Paniqué, Samuel fonce 
vers Londres pour retrouver Kristin et lui rendre le bébé. A peine 
arrivé, il croise le chemin de Bernie, qui lui propose un poste de 
cascadeur sur des tournages de films. Incapable de retrouver 
Kristin et rapidement sans ressource, Samuel accepte sa propo-
sition.
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Un peu plus d’un an après 
la mort de son mari Kirk, 
Anne Douglas est partie le 
rejoindre.  Catherine Zeta-
Jones a rendu hommage à 
la belle-mère de son mari 
Michael Douglas, en postant 
une photo sur Instagram où 
elle pose au côté de la cen-
tenaire.
« Dors bien, Oma. Notre 
chère matriarche Anne Dou-
glas est maintenant dans les 
bras de son mari bien-aimé 
Kirk. 102 ans formidables. 
Je t’aime de tout mon cœur 
Oma », a-t-elle écrit en lé-
gende, reprenant le surnom 
donné à la grand-mère de ses 
enfants. Anne Douglas, née 
Boydens, avait fêté son 102e 
anniversaire le 23 avril der-
nier.
Soutien constant
Son mari Kirk Douglas était 
mort à l’âge de 103 ans en 
février 2020. Dans une dé-
claration, Michael Douglas 
a révélé à quel point Anne 
Douglas avait été importante 
dans la vie et la carrière de 
la légende hollywoodienne 
qu’était son père. « Papa 
n’aurait jamais eu la même 

carrière sans le soutien et 
le partenariat d’Anne. Ca-
therine, moi et nos enfants 
l’adorions. Elle sera à jamais 
dans nos cœurs », avait-il 
expliqué.
L’histoire d’amour entre 
Anne et Kirk Douglas aura 
duré 66 ans. En 2017, le 
couple avait sorti un livre 
intitulé Kirk and Anne : Let-
ters of Love, Laughter and a 
Lifetime in Hollywood, dans 
lequel ils revenaient sur leur 
relation. Anne Douglas est 

notamment créditée pour 
avoir encouragé son mari à 
s’engager encore plus dans 
les œuvres caritatives. C’est 
elle qui l’avait convaincu 
de vendre nombre de ses 
œuvres d’art pour financer 
la construction d’aides de 
jeux pour les enfants à Los 
Angeles. La Douglas Foun-
dation, que le couple avait 
créé en 1964, a donné au 
total près de 120 millions de 
dollars à différentes causes, 
d’après la famille.

Info Star...

Le mois dernier, Justin Bie-
ber n’a pas hésité à passer 
les portes de la prison d’État 
du comté de Los Angeles 
pour jouer devant un groupe 
de détenus participant à un 
programme confessionnel. 
En effet, le chanteur qui ne 
manque plus une occasion 
d’exprimer sa ferveur reli-
gieuse, était accompagné de 
son pasteur afin de s’entre-
tenir avec les prisonniers de 
questions relatives à la foi.
Mais avant ça, il leur a in-
terprété quelques chansons 
comme le révèle TMZ qui 
a obtenu des images de ce 
concert acoustique des plus 
inattendus. Un geste que les 
détenus semblent avoir appré-
cié, tandis que Justin Bieber a 

eu du mal à retenir ses larmes 
à l’issue de sa performance. 
Ensuite, l’artiste a accompa-
gné les détenus dans la cour 
de la prison en compagnie de 
son pasteur afin de participer 
à une discussion autour de la 
foi.
Durant sa performance, Jus-
tin Bieber a choisi d’interpré-
ter Lonely, l’un de ses der-
niers hits, pensant sans doute 
que l’expérience décrite dans 
les paroles pouvait résonner 
avec celle des prisonniers. 
En effet, dans cette chanson, 
la pop star aborde la solitude 
et la détresse qu’il a pu res-
sentir alors même qu’il avait 
rencontré le succès et la célé-
brité.

La police de New York pense 
avoir trouvé les responsables 
du rapt des chiens de Lady 
Gaga, qui avait failli coû-
ter la vie au dog-sitter de la 
star. En février dernier, Koji 
et Gustav, deux bouledogues 
français, avaient été enlevés 
en pleine rue, alors qu’ils 
étaient promenés avec un 
autre chien de la star par un 
des assistants de l’interprète 
de Poker Face. Blessé lors 
de l’enlèvement, Ryan Fis-
cher était resté entre la vie et 
la mort plusieurs jours alors 
que les animaux étaient re-
trouvés, quelques jours plus 
tard, après avoir été soi-di-
sant abandonnés dans une 
rue.
Les enquêteurs n’ont pas été 
dupes et ont réussi à remon-
ter jusqu’à trois hommes, 
membres d’un gang connu 
des services de police. 
D’après Page Six, James 
Jackson, Jaylin White et La-
fayette Whaley, âgés respec-

tivement de 18, 19 et 27 ans, 
ont été inculpés de tentative 
de meurtre et de vol. Harold 
White, le père d’un des sus-
pects, et Jennifer McBride, 
une de ses maîtresses, ont 
été inculpés pour compli-
cité. C’est cette dernière qui 
aurait remis les animaux aux 
autorités, espérant toucher la 
récompense de 500.000 dol-
lars promise par Lady Gaga.
D’après la police, les sus-
pects n’avaient aucune idée 
que les chiens appartenaient 
à Lady Gaga lorsqu’ils ont 
décidé de s’en prendre à 
Ryan Fischer. Mais face à la 
pression médiatique entou-
rant le rapt, ils ont décidé 
de s’en débarrasser discrète-
ment pour tenter de toucher 
la récompense. De leur côté, 
les autorités avaient conseil-
lé à la star de ne rien verser 
avant la fin de l’enquête, et à 
raison.

Kanye West avait pro-
mis de lever 1 million 
de dollars pour venir 

en aide à la famille de DMX 
et il y est parvenu en un cla-
quement de doigts. En effet, 
le rappeur a eu la riche idée 
de collaborer avec Balen-
ciaga via sa marque Yeezus 
pour créer un sweat-shirt en 
édition limitée en l’honneur 
de l’artiste disparu le 9 avril 
dernier à l’âge de 50 ans des 
suites d’une crise cardiaque 
vraisemblablement provo-
quée par une overdose.
Vendu 200 dollars pièce, le 
vêtement s’est arraché dans 
les premières heures de sa 
mise en vente samedi dernier, 
jour de la commémoration 
publique organisée à New 
York pour les obsèques de 
DMX. Et d’après TMZ, tous 
les exemplaires se sont ven-
dus, permettant de lever le 
million de dollars annoncé.

La démesure
Des centaines de fans 
s’étaient rassemblées aux 
abords du Barclays Center de 
Brooklyn pour cette cérémo-
nie, mais seuls la famille et 
les proches de DMX ont pu 
y assister à l’intérieur du fait 
de la pandémie. En outre, un 
impressionnant monster truck 

a acheminé le cercueil rouge 
écarlate de l’artiste jusqu’au 
lieu de la cérémonie, accom-
pagné par un cortège de mo-
tards.
Enfin, c’est Kanye West qui 
a donné le coup d’envoi de 
l’événement retransmis sur 
YouTube en se produisant 
avec sa fameuse chorale.

Catherine Zeta-Jones rend 
hommage à Anne Douglas, 

sa belle-mère Cinq suspects liés au rapt 
des chiens de Lady Gaga 

ont été arrêtés

Kanye West lève 1 million de 
dollars pour la famille de DMX
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L’ambassadeur d’aLgérie en France, mohamed-antar daoud :
Ouvrir le fil à un mouvement séparatiste 

revêt une forme de “légitimation”

La “glissade” de l’AFP transforme des mouvements subversifs 
en Algérie en “organisations fréquentables”

L’ambassadeur 
d’Algérie en 
France, Mohamed-

Antar Daoud a déclaré, hier 
samedi dans une mise au 
point adressée à l’Agence 
française de presse AFP, dont 
l’APS détient une copie, 
que le fait d’ouvrir le fil à 
un “mouvement séparatiste 
qui planifie des actions 
criminelles et attentats 
terroristes” contre les marches 
populaires pacifiques revêt 
une forme de “sympathie” et 
de “légitimation”. 
“L’AFP a habitué ses lecteurs 
et usagers à davantage 
de professionnalisme et 
d’éthique dans ses couvertures 
médiatiques malgré une 
posture éditoriale critique 
négativiste à l’égard de mon 
pays. Force est de constater 
aujourd’hui que le fait d’ouvrir 
son fil aux responsables de 

ce mouvement revêt une 
forme de légitimation voire 
de sympathie en direction 
des responsables de ce 
mouvement séparatiste qui 
planifie, selon les informations 

vérifiées du ministère de 
la Défense nationale, des 
actions criminelles et attentats 
terroristes contre les marches 
populaires pacifiques”, a-t-
il affirmé, en réponse à une 

dépêche de l’AFP diffusée le 
26 avril dernier.
L’ambassadeur a ajouté que 
“les graves aveux donnés par 
l’ex-membre du mouvement 
subversif MAK, le dénommé 

H. Nouredine, aux services de 
sécurité, ont révélé l’existence 
d’un plan criminel perfide 
visant à perpétrer ces attentats 
pour exploiter ensuite les 
images dans leurs campagnes 
subversives et implorer 
I’intervention étrangère dans 
les affaires internes du pays”.
“De ce qui précède, il me 
parait utile de rappeler 
que l’Algérie, forte de son 
parcours et de son vécu, a 
toujours su démontrer sa 
capacité de protéger son 
unité nationale, à travers ses 
institutions soutenues par 
son peuple, qui ensemble, se 
sont érigés en rempart contre 
les récurrentes menaces et 
tentatives de déstabilisation”, 
lit-on encore dans la mise 
au point de Mohamed-Antar 
Daoud.

La “glissade” de 
l’Agence de presse 
française AFP 

qui a “transformé des 
mouvements subversifs, tels 
que le MAK et Rachad, en 
organisations fréquentables, 
voire pro-démocratiques” a 
été qualifiée de “lamentable” 
par un site d’information 
algérien.
“Il est lamentable de 
constater ce jeu malsain 
d’une agence de la stature 
de l’AFP, qui a ouvert son 
fil à un responsable d’un 
mouvement séparatiste qui 
tente de porter atteinte à 
l’unité nationale d’un pays 
souverain et qui s’est permis 
de recourir à un genre de 
pratiques journalistiques 
qu’elle se dit pourtant bannir 
de son guide de bonnes 
pratiques éditoriales, à 
savoir le commentaire, pour 
transformer des mouvements 
subversifs, tels que le MAK 
et Rachad, en organisations 
fréquentables, voire ‘pro-
démocratie’ “, est-il relevé 
dans une tribune, sous 

le titre “Le dérapage de 
l’AFP”, publiée dans ce site 
(levenement-dz.com).
Dans cette tribune, il est 
relevé que “les desseins 
de l’AFP, à travers ce 
commentaire, deviennent 
plus visibles”, ajoutant qu’il 
est “clair” que pour cette 
Agence d’information “les 
mouvements comme le MAK, 
qui affiche son caractère 
séparatiste et l’organisation 
islamiste Rachad, héritière 
du parti ayant plongé 
l’Algérie dans le sang 
durant plus d’une décennie, 
sont des mouvements pro-
démocratie”.

Ainsi, l’auteur de cette 
tribune a fait observer que 
“la France, qui a usé, le long 
du siècle passé, des moyens 
les plus répressifs contre les 
mouvements séparatistes, 
dont en particulier les partis 
indépendantistes basques 
et corses ainsi que le Front 
de l’indépendance Kanak, 
et qui continue à fermer 
tous les espaces devant les 
mouvements autonomistes, 
trouve, à travers son agence 
de presse, le mouvement 
séparatiste ‘MAK’, qu’elle 
abrite à Paris, un mouvement 
pro-démocratie”.          
Et d’ajouter que l’AFP “qui 

se tait devant la répression 
féroce qui s’abat sur les 
citoyens sahraouis dans 
les villes occupées par une 
monarchie qui se permet 
tous les dépassements 
dans ces territoires non-
autonomes, sous la haute 
protection de l’Elysée et fait 
tout pour continuer à passer 
sous silence la répression 
foudroyante qui a frappé le 
Hirak du Rif, et la torture 
abjecte pratiquée à grande 
échelle contre les militants 
de cette région frondeuse du 
Maroc et le mouvement de 
libération sahraoui, essaye de 
suggérer que l’organisation 
séparatiste ‘MAK’ est 
fréquentable et dont la 
littérature politique peut être 
normalement relayée”.
A travers la reprise de 
“larges extraits” des propos 
du premier responsable de 
cette organisation séparatiste 
basée à Paris, l’AFP ne cache 
pas sa sympathie pour un 
mouvement séparatiste”, lit-
on encore dans cette tribune, 
relevant que lorsqu’il s’agit 

“d’organisations politiques 
indépendantistes basques ou 
corses, la majorité des médias 
français ne tergiversent 
pas sur les termes pour les 
nommer, quitte à les qualifier 
de terroristes”.
“L’AFP ne s’est pas contentée 
dans sa dépêche intitulée ‘Le 
mouvement Kabyle MAK 
réfute tout projet d’attentat’, 
de reprendre les propos de son 
responsable, elle s’est même 
permis ce qu’elle prétend 
bannir dans sa pratique du 
journalisme agencier, à 
savoir le commentaire”, est-
il encore relevé.
En usant de l’expression 
“régime, dont le pilier est 
l’armée”, qui serait, selon 
cette dépêche, tenté de 
“discréditer le mouvement 
pro-démocratie, de retour 
dans la rue depuis la fin 
février dernier”, l’AFP 
glisse subrepticement dans 
le dénigrement des autorités 
algériennes et de l’ANP, 
garante de la sécurité et de la 
stabilité du pays.


